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AUDIÊNCIA SOBRE UNIVERSIDADE
Convite para audiência sobre universida-
de federal em Piracicaba, e que será co-

ordenada pela deputada pela Professora
Bebel e pela vereadora Rai de Almeida. A7

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel), realiza melhorias
na estrada Sargento Florên-
cio Ferreira, no bairro Glebas
Califórnia. Desde a semana
passada, e equipe de máqui-
nas e equipamentos tem atu-
ado em cerca de um quilôme-
tro da via, que recebeu apli-
cação de raspas de asfalto e
alargamento das laterais. De
acordo com a pasta, a estra-
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da, que é de mão dupla, era
estreita; sendo assim, foi fei-
to o alargamento nas laterais,
para permitir a passagem de
dois veículos ao mesmo tem-
po, melhorando a mobilidade
da via. Além disso, a Semozel
ainda executa a aplicação de
asfalto fresado (raspas de
asfalto), diminuindo os pro-
blemas com poeira na área.
Os serviços devem ser con-
cluídos nos próximos dias.

MELHORIAS
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Há cerca de um ano e meio, por
meio do seu mandato como
deputado estadual, Roberto
Morais (Cidadania), conseguiu
a garantia da recuperação da
Rodovia que liga Piracicaba a
Anhembi, desde Anhembi até a
Rodovia Marechal Rondon (SP
300). A ordem de serviço da obra
pela Secretaria de Estado de
Transportes foi divulgada ontem

RODOVIA EM RECUPERAÇÃO

CAUTELA — II
O evento, promovido pela

Ordem dos Advogados do Brasil
(OAB) - 36ª subseção de São José
dos Campos e Paraibuna - ocor-
reu na Câmara Municipal jose-
ense. Na ocasião, o desembarga-
dor relatou o porquê da vedação
de condutas a agentes públicos
que desejem se candidatar.  “O
objetivo é restabelecer um equi-
líbrio entre os participantes da
eleição, pois parte-se do pressu-
posto de que quem exerce um
cargo público tem uma vantagem
sobre aquele cidadão comum que
vai se candidatar”, explica.

HORÁRIO
A Abrasel (Associação Bra-

sileira de Bares e Restaurantes)
enviou, sexta (22), carta ao pre-
sidente Lula, ao ministro do De-
senvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços, Geraldo Alck-
min, e ao ministro do Turismo,
Celso Sabino, manifestando o
apoio à retomada do horário de
verão e apresentando os benefí-
cios que a decisão traria ao setor
de bares e restaurantes e a toda
a economia do país. Segundo es-
timativas da entidade, a medida
trará crescimento de 10% a 15%.

JORGE LIMA
O secretário de Desenvolvi-

mento Econômico do Estado de SP,
Jorge Lima, estará em Piracicaba
quarta (27), para encontro com em-
presários e lideranças da região. O
objetivo do evento, promovido pelo
Ciesp (Centro das Indústrias do
Estado de São Paulo), Diretoria
Regional de Piracicaba, é debater
as vocações da cidade, seu impac-
to na região e a adoção de medi-
das de desenvolvimento regional
em curto, médio e longo prazo.

CAUTELA — I
Cautela. Essa é a palavra-

chave com relação a condutas ve-
dadas aos agentes públicos que
pretendem se candidatar às elei-
ções. Para tratar do tema, o pre-
sidente do Tribunal Regional Elei-
toral de São Paulo (TRE-SP), de-
sembargador Paulo Galizia, parti-
cipou, sexta, 22, da palestra “Ve-
dações aos agentes públicos nas elei-
ções municipais do ano de 2024”.

(25) para iniciar os trabalhos de
recuperação dos 58 km da via.
O valor da obra é de R$ 100
milhões e o prazo é de 12 me-
ses para conclusão dos traba-
lhos. Ainda faz parte do pedido
de Morais a recuperação do
acesso de Piracicaba a Anhu-
mas e Piracicaba a Tanquinho.
Em outras palavras, o processo
eleitoral de 2024 já acontece.

Carreta de Mamografia espera
atender cerca de 500 mulheres
Exames gratuitos serão realizados em estrutura instalada
na Estação da Paulista até o próximo dia 7 de outubro

Começa hoje (26), às 8h, o aten-
dimento da Carreta de Mamogra-
fia do Programa Mulheres de Pei-
to, da Secretaria de Saúde do Esta-
do de São Paulo (SES-SP), na Esta-
ção da Paulista. A vinda do pro-
grama à cidade foi uma articula-
ção da Secretaria Municipal de Saú-
de e do Departamento de Atenção
Secundária e do Centro Especializa-
do na Saúde da Mulher (CESM).
Até o próximo dia 7 de outubro, a
Prefeitura espera atender até 500
mulheres com exames gratuitos.

De acordo com Marcela Bu-
oro, coordenadora do CESM e en-
fermeira responsável pelo Progra-
ma Municipal de Saúde da Mu-
lher, o objetivo de compartilhar
informações sobre o câncer de
mama visa a redução da incidên-
cia e da mortalidade pela doença.
“Por isso a preocupação da Se-
cretaria de Saúde em trazer o ser-
viço para a cidade já que a car-
reta da mamografia vem para
contribuir com a agilidade do di-
agnóstico, garantindo o acesso
facilitado a exames”, disse.

A unidade móvel vai oferecer
exames de mamografia gratuita-
mente pelo SUS para mulheres de
50 a 69 anos sem necessidade de
pedido médico ou agendamento.
As mulheres entre 35 e 49 anos e
acima de 70 anos podem realizar o
exame, desde que apresentem pe-
dido médico do exame, RG, Cartão
do SUS e o Cartão Pira Cidadão.

Os exames são realizados,
por ordem de chegada e distri-
buição de senhas, de segunda a
sexta-feira, das 8h às 17h, e, aos
sábados, das 8h às 12h, exceto
feriados. As unidades móveis po-
dem atender até 50 pacientes por
dia nos dias de semana e, aos sá-
bados, realizar 25 atendimentos.

FATORES DE RISCO – O
câncer de mama pode ser desen-
volvido por fatores comportamen-
tais, aspectos hormonais ou here-
ditários. Hoje em dia não existe
uma causa exclusiva para desen-
volvimento da doença assim, diver-
sos fatores podem estar relaciona-
dos como: envelhecimento, histó-
rico familiar, consumo de álcool,
excesso de peso, atividade física
insuficiente, entre outros. Segun-
do o Instituto Nacional de Câncer
(INCA), o câncer de mama afeta
cerca de 57 mil mulheres por ano,
representando 28% dos novos ca-
sos de câncer surgidos a cada ano.
Porém, se for detectado em fase
inicial, o câncer de mama é curável
em até 98% dos casos, evitando a
retirada do seio e aumentando as
chances de tratamento e cura.

SERVIÇO
Carreta da Mamografia do
Programa Mulheres de Pei-
to. De hoje (26) a 7 de ou-
tubro, na Estação da Pau-
lista (Av. Dr. Paulo de Mora-
es, 1580). Atendimento com
senha e por ordem de che-
gada, de segunda a sexta-
feira, das 8h às 17h, e, aos
sábados, das 8h às 12h,
exceto feriados. Gratuito.
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A mostra ‘30 Anos – Eras-
mo Cartunista’ começa hoje (26)
no Espaço Cultural do Fórum
“Dr. Francisco Morato”, da Co-
marca de Piracicaba. Dentre os
trabalhos apresentados, está a
personagem Capivara, criada
pelo artista em 2003. A4
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Carreta chegou na manhã de ontem (24) e está no bolsão de estacionamento da Estação da Paulista

Fórum recebe
mostra do
artista Erasmo
Spadotto
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ASSUPIRA EM
NOVA SEDE

A a nova sede da As-
supira (Associação de
Surdos – Libras Piracica-
ba) passa a funcionar no
Parque da Rua do Porto,
onde estava anteriormen-
te o Sempem (Serviço Mu-
nicipal de Perícias Médi-
cas), com entrada pela
rua Antônio Corrêa Bar-
bosa, 1.600. A inaugu-
ração aconteceu no úl-
timo sábado (23). A3
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A visão da cidade como um Direito
Oxalá, possamosOxalá, possamosOxalá, possamosOxalá, possamosOxalá, possamos
contemplar umacontemplar umacontemplar umacontemplar umacontemplar uma
Piracicaba quePiracicaba quePiracicaba quePiracicaba quePiracicaba que
se revele comose revele comose revele comose revele comose revele como
o lugar dao lugar dao lugar dao lugar dao lugar da
plena cidadaniaplena cidadaniaplena cidadaniaplena cidadaniaplena cidadania

Adelino Francisco
de Oliveira

O direito à cida-
 de consiste em
repensar a vi-

da urbana de manei-
ra a colocar em pri-
meiro plano a coleti-
vidade, fortalecendo
a compreensão de cidadania.
Ultrapassando a noção co-
mum de liberdade centrada no
acesso individual aos bens ur-
banos, o direito à cidade tem
como horizonte o direito cole-
tivo. Ampliando os espaços pú-
blicos, a cidade deve privilegiar
o encontro, o compartilhamen-
to, a vida tecida em conjunto.

 Pensar e edificar a cidade a
partir dos interesses da coletivi-
dade, do bem comum desponta
como o grande desafio do con-
temporâneo. A urbe, o espaço ur-
bano, que foi politicamente con-
cebida para equacionar a integra-
ção e a convivência, enfrenta tal-
vez sua maior crise. Temas di-
versos e profundos no campo dos
direitos sociais, políticos e civis
despontam como problemas ur-
gentes a serem enfrentados.

Torna-se imperativo o
pensar político, a articular e
propor novas ideias e possibi-

lidades para a vida em
sociedade. A política
em um sentido genuí-
no, filosoficamente
compreendida como a
arte de organizar a ci-
dade visando, sobre-
tudo, o bem coletivo.
Eis o ponto funda-
mental: construir a ci-

dade como um direito de todos.
Esse poderia ser também

um ousado projeto para todas
as cidades. Em um cenário na-
cional tão carente de referênci-
as e perspectivas políticas, seria
muito sugestivo contemplar
uma Piracicaba a se elevar como
exemplo de vida urbana, resga-
tando o significado mais forte e
original do fazer político. Para
isso torna-se fundamental tra-
zer novas propostas de gestão
pública, centrar ideias, ponde-
rar caminhos, vislumbrando
outras dinâmicas políticas.

Abrindo para conjecturas
políticas ou mesmo para sim-
ples devaneios utópicos, talvez
em Piracicaba, cidade de médio
porte, com forte potencial eco-
nômico, que ainda preserva ca-
racterísticas interioranas, seja
possível inovar, criando novos
parâmetros políticos para tan-
tas áreas essenciais e críticas -

educação, habitação, seguran-
ça pública, saúde, mobilidade
urbana etc. Repensar a lógica
das questões sociais em chave
complexa, articulando toda a so-
ciedade em um amplo movimen-
to político de autêntica renovação,
enfatizando o direito à cidade
como princípio fundamental.

É preciso representar o per-
fil das próprias lideranças políti-
cas, a se revelarem aptas e quali-
ficadas para conduzirem um in-
tenso processo de transformação
social. Talvez aqui seja impres-
cindível a representação do go-
vernante, portador de múltiplas
competências, todas colocadas a
serviço do desenvolvimento da
cidade. Não bastam boa vonta-
de e oratória cativante, é funda-
mental o preparo técnico e teóri-
co, alinhados à habilidade da
articulação ética e política. As-
sim, as lideranças políticas de-
vem estar menos implicadas com
autopromoção e mais voltadas
aos interesses do bem coletivo.

Torna-se fundamental res-
saltar que Piracicaba já se faz
uma cidade pujante, com múl-
tiplos talentos, tantas possibi-
lidades, pronunciado pendor
para a arte, em um ambiente
que pode se abrir sempre mais
para a diversidade cultural e
étnica. Mas ainda há muito a
se construir para que Piracica-
ba possa se despontar como um
celeiro de novas perspectivas
políticas, a aglutinar verdadei-
ras, ousadas e amplas práticas
de promoção social, rompendo
com todo tipo de exclusão.

Oxalá, possamos contem-
plar uma Piracicaba que se re-
vele como o lugar da plena ci-
dadania, o espaço de todos, a
resgatar as possibilidades da po-
lítica, como arte de bem gover-
nar. O profundo sentimento de
pertencimento e de solidarie-
dade podem se constituir como
o cimento desse ousado proje-
to de cidade como um direito.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br
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"IN EXTREMIS" (218)

ao final da caminha-
da, que, antes de
mais nada, esse so-
breviver humano é a
grande arte. Pois, no
circo da existência co-
mum, há que se de-
sempenhar os mais
diferentes papéis. O
de palhaço, por exem-
plo. Aquele que ri en-
quanto engole suas

próprias lágrimas. E o de trape-
zista, sempre se equilibrando para
não ser devorado pelo abismo.
Por isso, penso eu, criaram-se os
mosteiros, refúgios onde se pre-
tendia isolar-se do mundo. Mas
o problema continuou, acho. Pois,
mesmo num mosteiro, duas ou
mais pessoas muito juntas tor-
nam-se promíscuas ou inimigas.

O irônico é que, por civiliza-
ção, entende-se seja, também, a
forma de vida mais elevada de
um povo. Mas - diante de tan-
tas divergências, de tantos con-
flitos, disputas, ódios - o que es-
taríamos, atualmente, enten-
dendo por povo? Em sua ori-
gem, povo representava comu-
nidade de comunhão de mes-
mos interesses, de aceitação das
mesmas regrais legais, uma his-
tória, tradições. Por esse enten-
dimento, quantos povos não es-
tariam convivendo numa cida-
de como Piracicaba? Cada bair-
ro não seria uma comunidade
de interesses diferente da outra?

Divaguei. E deve ser con-
sequência da perplexidade. O
que vem acontecendo, para
onde estamos sendo levados?
Loucura? A ancianidade me
orienta a deixar de fazer per-
guntas. E, então, usufruir o
máximo possível do privilégio
de ainda estar por aqui. Os dias
deveriam ser os de render gra-
ças. Pois, se um mínimo de sabe-
doria ganharmos com a vida,
essa está na capacidade de ad-
miração. E quanto a admirar! A
chegada da primavera é o aviso
que a natureza nos dá de um eter-
no renascer. É o ciclo do mundo,
da vida. Mas há quem esteja
querendo morar em Marte!

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Soubesse, eu, fos-
se tão bom, ter-
me-ia tornado

ancião há mais tem-
po. Talvez, quando
nos meus já distan-
tes 40 anos. Não se
trata - pelo menos,
no caso do escriba -
de adquirir sabedo-
ria, que ela sempre nos escapa.
Trata-se de esperteza. Ou de
malandragem. Aliás, não seri-
am elas - malandragem e es-
perteza - irmãs xifópagas?

Cada vez mais intensamen-
te, entendo como, ao longo da
vida, vivemos de tanta hipocri-
sia. Pois, a sociedade que vimos
construindo não suporta - ou
não sabe como fazê-lo - a sinceri-
dade dos corações. Civilizações
são organizadas a partir de nor-
mas, de leis. E estas são sempre
constituídas pelo pensamento de
grupos dominantes. Já nos dis-
sera o ainda tão temido Marx,
ao propor um inviável mundo
autoritário: "A cultura domi-
nante é a cultura da classe do-
minante". Verdadeiro isso é, mas
ele idealizou outra inviabilidade:
"a ditadura do proletariado".

Que isso, porém, se deixe
pra lá. Pois o que me encanta,
agora, é a minha ancianidade,
esse já ser idoso, ancião, o ter
chegado à tal "idade avança-
da". Ora, isso significa existên-
cia longa. E tão longa que me
lembro até mesmo da primeira
vez em que ouvi falar em "fim
do mundo". Foi ao lançamento
da segunda bomba atômica em
Nagazaki. Lá em 1945, ora, ve-
jam! Mas o mundo não acabou.
Tornamo-lo, apenas, mais com-
plicado para nele se viver.

O fato é que, na verdade,
viver tornou-se luta permanen-
te para sobreviver. Até algumas
décadas, o ser humano busca-
va o seu espaço, consciente do
direito de tê-lo. A busca tornou-
se disputa. E esta fez-se guer-
ra. Pode-se, então, concluir ser,
a racionalidade humana, algo
doentio, herança dos hominí-
deos que se devoravam uns aos
outros. Confesso, porém, nada
saber. Como sempre. Pois,
quando penso estranhar, lem-
bro-me de, há mais de dois mil
anos, o Filho do Homem ter-nos
aconselhado friamente: "Sejam
mansos como as pombas e es-
pertos como as serpentes."

Sabedoria, hipocrisia? Ou
caminham juntas? Parece-me,

Ancianidade

A ancianidadeA ancianidadeA ancianidadeA ancianidadeA ancianidade
me orientame orientame orientame orientame orienta
a deixar dea deixar dea deixar dea deixar dea deixar de
fazer perguntasfazer perguntasfazer perguntasfazer perguntasfazer perguntas

Como éComo éComo éComo éComo é
prazeroso rir deprazeroso rir deprazeroso rir deprazeroso rir deprazeroso rir de
manias, jeitosmanias, jeitosmanias, jeitosmanias, jeitosmanias, jeitos
de serde serde serde serde ser, que, que, que, que, que
representavamrepresentavamrepresentavamrepresentavamrepresentavam
problemas naproblemas naproblemas naproblemas naproblemas na
época vivida (...)época vivida (...)época vivida (...)época vivida (...)época vivida (...)

Elda Nympha Cobra Silveira

Aidade é a somatória dos anos
vividos,  simples definição e
 lógica, mas cada ano acres-

centado  se torna mais satisfató-
rio e gratificante. Na época infan-
til toda criança tem sua graça. É a
fase dos por quês, uma fase lúdica
onde a imaginação é a tônica para
despertar sonhos, muitas vezes
pelo faz-de-conta,  que despertam
as marionetes e os fantoches  que
aparecem na TV. Assim a "Gali-
nha Pintadinha" é cada vez mais,
trocada por fatos reais. Mais para
frente chegam histórias de prínci-
pes e princesas e o lado romântico
é despertado ocupando os sonhos
românticos das adolescentes.

O sonho de namorar, casar
e ter filhos ainda  permanece nos
ideais de qualquer jovem, embo-
ra não com a mesma dinâmica
de anos atrás, porque hoje o an-
seio de ter uma carreira de su-
cesso representa a realização e é
a meta de qualquer jovem.

As fases vão sendo ajustadas
na idade madura, pois bem ou
mal, já se passaram muitas expe-
riências e pode "se dar ao luxo" de
devanear sobre o passado. Reci-
clar  nas recordações os anseios
trabalhados ao longo da vida. E
parece que o tempo é curto para
isso, que esse contar dos anos, não
passou.  As lembranças são vívi-
das e ainda pode-se recordar os
amigos do tempo escolar, da épo-
ca do namoro no portão e de todo
romance nele envolvido, até com
detalhes, estes configurados como
exclusivos, vivenciados com tanta
intensidade. Os problemas se di-
luem com essa volta ao passado e
até fantasiam certos momentos de
má recordação, mas tudo é des-
considerado, minimizado, pelos
efeitos benéficos que emanam das
recordações. Chegamos á conclu-
são que foi benéfico para a energi-
zação da realidade e para nosso
crescimento espiritual. Sabemos e
temos capacidade para fazer um
balanço dos prós e contras que se
degladiaram em nossa vida.

Cada filho já adulto, com
suas características de persona-
lidade, é lembrado. E facilmente

misturamos os tempos para que
os meninos ou as meninas vol-
tem de nossa lembrança, com
tanta facilidade que, mesmo com
o tempo vivido,  misturamos
numa só realidade filhos, netos
e bisnetos como se fossem iguais.

Como é bom perceber caracte-
rísticas dos parentes se revelando
nos mais novos, pela madeira de
andar, pelo temperamento, as fei-
ções fisionômicas, tendências e pre-
ferências. È tão prazeroso deixar
sua marca nos seus herdeiros!

Como é prazeroso rir de ma-
nias, jeitos de ser, que represen-
tavam problemas na época vivi-
da com marido, pais, avós, pa-
rentes, porque tudo isso ficou
marcado como coisa inesquecí-
vel. A tal ponto, que na hora de
"pegar no pé," o trejeito ou ma-
neirismo é identificado pelo
nome daquele que os tinha.

Ao assistirmos a um filme de
décadas atrás, cheio de romantis-
mo, vem-nos à mente essa fase de
ilusão onde o sexo não era tão ime-
diato como agora. Os jovens estão
perdendo esse envolvimento, que
era mais sutil mais refinado. Ha-
via mais respeito pela mulher.

Os filhos por sua vez, pedi-
am a benção dos pais ao irem
dormir. Tenho um sobrinho,
hoje de cabelos brancos, que ain-
da pede-me a benção beijando
minha mão. Educação de berço!

Então, a idade nos traz pen-
samentos envolventes e memóri-
as gratas de um passado que se
fixou para sempre no pensamento
de quem viveu para os seus.

 "Recordar é viver."
———
E l d a  N y m p h a  C o b r a
Silveira é escritora e
artista plástica;  elda
nympha@yahoo.com.br

A idade

O diagnósticoO diagnósticoO diagnósticoO diagnósticoO diagnóstico
precoce podeprecoce podeprecoce podeprecoce podeprecoce pode
fazer enormefazer enormefazer enormefazer enormefazer enorme
diferença nodiferença nodiferença nodiferença nodiferença no
desenvolvimentodesenvolvimentodesenvolvimentodesenvolvimentodesenvolvimento
do indivíduodo indivíduodo indivíduodo indivíduodo indivíduo

Paiva Netto

Para ampliar a
conscientização
de todos, alguns

temas devem estar
sempre em pauta. Um
deles é o autismo, que
atinge mais de dois
milhões de brasileiros
e representa 70 mi-
lhões de pessoas no mundo, cer-
ca de 1% da população mundial,
conforme dados da Organização
das Nações Unidas (ONU).

O diagnóstico precoce pode
fazer enorme diferença no desen-
volvimento do indivíduo. Este,
ainda que seja portador de limi-
tação física ou psíquica, possui a
extraordinária capacidade para se
adaptar e alcançar importantes
objetivos de vida. O mundo está
repleto de exemplos. O que fal-
ta, às vezes, é o devido investi-

mento no Capital de
Deus, ou seja, na pró-
pria criatura humana.

SINTOMAS E
CUIDADOS - Alguns
autistas apresentam
determinadas habili-
dades que superam as
da média da popula-
ção. "Eles têm bastan-
te facilidade para nú-

meros, decorar, resolver expres-
sões matemáticas e para várias
questões diferenciadas da vida.
Mas não conseguem dar funcio-
nalidade a isso", explica a assis-
tente social Simone Bruschi.

Um ponto que prejudica o
acompanhamento especializado
do autista é, num primeiro mo-
mento, a negação do problema,
situação frequente no seio famili-
ar. Simone, integrante da Associ-
ação Brasileira de Assistência e
Desenvolvimento Social (Abads),

Autismo e desafios da inclusão

em entrevista ao programa Socie-
dade Solidária, da Boa Vontade
TV (Oi TV - Canal 212 - e Net Bra-
sil/Claro TV - Canais 196 e 696),
comenta: "Quando falamos do
autismo, abordamos algo que não
se pode identificar por exame de
sangue, eletroencefalograma, to-
mografia. E o diagnóstico é mui-
to difícil de ser aceito pela família.
Existe a avaliação clínica - que é
muito rica -, porém, os familiares
sempre questionam: 'Ah, não.
Acho que pode ser algo diferente'".

Nesses casos, de acordo
com Simone, devem-se buscar
outros profissionais, inclusive
para que também eles se envol-
vam na vida dessa família, des-
sa criança ou desse adolescente.

É fundamental procurar um
especialista ao perceber na criança
qualquer indício constante de pre-
ferir ficar sozinha, de apatia diante
dos brinquedos, de não reclamar
por ser deixada no berço, em vez
do colo dos pais. "Existem famílias
que só começam a levar para o tra-
tamento na idade escolar, quando

o professor sinaliza: 'Olha, o seu fi-
lho precisa de auxílio'. Quanto mais
cedo o diagnóstico, maiores as
possibilidades de tratamento."

Simone ressalta que "algu-
mas pessoas com autismo po-
dem apresentar uma deficiên-
cia intelectual, mas não é ne-
cessariamente uma regra".

E aí entra um desafio, o de
inserir no mercado de trabalho
portadores de deficiência inte-
lectual. "É mais fácil - não sei se
posso usar essa expressão - con-
tratar um jovem com deficiên-
cia física, por conta das acessi-
bilidades existentes, do que al-
guém com deficiência intelectu-
al, para o que não temos ainda
a tecnologia assistiva. Por isso,
é um desafio para o consultor
de emprego apoiado. Ele tem de
ir à empresa e provar que a pes-
soa com transtorno é capaz. É ne-
cessário um trabalho de sensibi-
lização tanto com os emprega-
dos e colaboradores quanto com
os empregadores e a família".

É preciso ampliar as condi-
ções para a inclusão social dos
portadores de qualquer deficiên-
cia, seja física, seja intelectual.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

A pessoa com deficiência
e as barreiras atitudinais

Wander Vianna Santos

Para começar a falar sobre a
luta da pessoa com deficiên-
cia é importante lembrar que

o dia 21 de setembro marca o Dia
Nacional de Luta da Pessoa com
Deficiência, instituído em 1982 por
movimentos sociais que lutavam pe-
los direitos das pessoas com defi-
ciência. Sua efetivação apenas em
2005, com a promulgação da Lei
Federal nº 11.133 teve como obje-
tivo alertar sobre a necessidade
de políticas públicas efetivas
para a promoção de inclusão e
igualdade de direitos das pesso-
as com deficiência na sociedade.

Com isso, surge o "Setembro
Verde" visando, a partir de ações
realizadas durante todo o mês,
conscientizar a sociedade sobre os
direitos das pessoas com deficiên-
cia e, principalmente, mostrar a
todos que as políticas públicas
para essas pessoas não são de res-
ponsabilidade somente do poder
público, mas também da socieda-
de que deve atuar de forma a vali-
dar essas políticas, denunciando
abusos contra as pessoas com de-
ficiência, gerando oportunidades
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de participação e inclusão e deso-
bstruindo barreiras que as impe-
dem de interagir em igualdade de
condições com outras pessoas.

As deficiências não causam
as desigualdades, mas as barrei-
ras sociais que impedem a frui-
ção dos direitos, sendo desta
forma, necessário a desobstru-
ção das barreiras para que haja
a igualdade de condições. Den-
tre as diversas barreiras restri-
tivas da participação das pesso-
as com deficiência, as barreiras
atitudinais são as mais preocu-
pantes e resultam diretamente
no preconceito capacitista con-
tra as pessoas com deficiência.

O capacitismo significa o
preconceito e a discriminação
contra as pessoas com deficiên-
cia, quando há o julgamento de
suas capacidades em virtude de
suas deficiências. Não devemos
ter atitudes que diminuem, in-
fantilizam, desvalorizam e pré-
julgam as pessoas com deficiên-
cia. Uma pessoa com deficiência
não é coitada, não é "super" por
causa de suas superações. Ela é
capaz de se comunicar normal-
mente com outras pessoas e re-

alizar as mesmas coisas que ou-
tras pessoas, dentro de suas limi-
tações e possibilidades ofertadas.

Infelizmente, a sociedade é,
em geral, preconceituosa e capaci-
tista, mas na maioria das vezes
isso acontece por falta de infor-
mação. Quem nunca, ao atender
ou encontrar com uma pessoa com
deficiência acompanhada, se diri-
giu ao acompanhante? Ora, quem
melhor sabe sobre suas necessida-
des do que a própria pessoa com
deficiência? Então, devemos sem-
pre nos dirigir diretamente à pes-
soa com deficiência e perguntar o
que ela precisa, do que necessita,
qual o melhor jeito de ajudá-la.
Uma pessoa com deficiência é um
ser humano como qualquer outro,
com suas tristezas e alegrias, com
seus dias bons e ruins, com seus
defeitos e qualidades, ou seja, a
deficiência não torna ninguém
melhor que o outro, não torna a

pessoa especial, enfim, não é a de-
ficiência que define a pessoa.

Não deveria ser necessário
haver apenas um dia para que
as pessoas com deficiência sai-
am às ruas para reivindicarem
seus direitos, mas todos os dias
deveríamos ser empáticos e nos
colocar no lugar do outro, não
utilizando a vaga reservada, ou
burlando o atendimento prefe-
rencial, pois esses são direitos
adquiridos e não privilégios, di-
reitos esses que como dito até aqui,
equiparam os meios para que to-
dos convivam em igualdade.

Finalmente, as pessoas com
deficiência, independente de
suas deficiências, são primeira-
mente pessoas, com iguais di-
reitos e deveres, que merecem e
podem estar em todos os luga-
res da sociedade que quiserem
estar, sem preconceitos, discri-
minações, mas sim com empa-
tia, acessibilidade e inclusão.

Apesar de já adquirirmos
conquistas, ainda há muito
que se lutar!

———
Wander Vianna Santos é
membro do Comdef



CONFLITOS
O Superior Tribunal Fede-

ral continua colocando em ris-
co a segurança jurídica brasi-
leira e consequentemente sua
imagem. O artigo 102 da Cons-
tituição Federal é claro: STF é a
cúpula da Poder Judiciário, cuja
principal competência é a guar-
da da Carta Magna. Ignorou
(parte) da Constituição Federal
quando do impeachment de Dil-
ma Rousseff e no período eleito-
ral de 2022 muitas foram a de-
cisões discutíveis. Caso lavo jato
é um imbróglio histórico.  Ago-
ra, temos o marco temporal, a

discriminação das drogas e o
aborto. Para que eleições e Po-
der Legislativo? Por que não
questionar  (respeitosamente/
democraticamente) os excelen-
tíssimos ministros do STF?

PONTO FINAL
O XV sofre com o gol sofri-

do sábado último (23), pois pode
ter perdido o mando da finalís-
sima da Copa Paulista. Recupe-
ra o privilégio ganhando da lusa
praiana em Piracicaba, mas ain-
da será preciso que o São José
não vença o segundo confron-
to contra o Grêmio Prudente.
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José Renato Nalini

Uma das mais im-
portantes carac-
terísticas da

Constituição Cidadã,
promulgada em 5 de
outubro de 1988, foi o
estímulo à participação
da cidadania na gestão
do interesse comum.

Uma democracia meramente
representativa é frágil em legitimi-
dade, porque é da condição hu-
mana que as pessoas só se interes-
sem por elas mesmas. Quando se
propõem a cuidar de interesses
alheios, nem sempre atuam com
real empenho ou com honestida-
de de propósitos. Por isso é que o
universo da política partidária tor-
nada profissão, como no Brasil,
padece de tantas fissuras.

Já a participação em órgãos
apartidários, garante que o intui-
to do partícipe é perseguir os objeti-
vos aos quais essas entidades se
preordenam. Um dos mais impor-
tantes colegiados de nossa Pátria é
o chamado Conselho Tutelar. Um
órgão permanente e autônomo,

encarregado de zelar
pelo efetivo cumprimen-
to dos direitos da cri-
ança e do adolescente.

Existe desde a edi-
ção do Estatuto da Cri-
ança e do Adolescente -
ECA, a Lei Federal
8.069, de 13 de julho de
1990, que regulamenta
o artigo 227 da Consti-

tuição Federal. Sua função é ga-
rantir que crianças e adolescentes
tenham os seus direitos respeita-
dos. São medidas de proteção a tais
seres em processo de formação, a
cada vez que seus direitos estive-
rem violados ou ameaçados de sê-
lo, seja por ação ou omissão da
sociedade ou do Estado, por fal-
ta, omissão ou abuso dos pais ou
responsável ou até em razão de
sua conduta. São muitas as cria-
turas humanas sob essa condi-
ção. Tanto assim, que a conduta
que chamamos de crime ou deli-
to, começa nessa fase. Sem edu-
cação de qualidade, sem família
estruturada, ao desamparo, as
ruas representam péssima esco-
la para os mais vulneráveis.

Eles precisam de você

Por isso é que o Estatuto
contempla a criança como um
ser imaturo, ainda sem capa-
cidade cognitiva para entender
as consequências daquilo que
praticou. Por isso um trata-
mento protetivo, não punitivo.

O Conselho ainda existe
para aconselhar pais ou respon-
sável, pois é muito comum nas
sociedades em desenvolvimento
incompatível com aquilo que se
faz nos Estados de sofisticada
civilização, que a maternidade/
paternidade não seja uma con-
dição plenamente consciente.

Integrar um Conselho Tute-
lar é cuidar com carinho e dedica-
ção do futuro. Fazer com que as
novas gerações não padeçam por

carências e deficiências de um Es-
tado nem sempre atento às suas
obrigações. Um Estado que permi-
te que ainda exista fome no "celei-
ro do mundo", um país campeão
na desigualdade, como ainda é -
lamentavelmente - o nosso Brasil.

O ideal seria que houvesse um
conjunto de inúmeros candidatos
a ocupar um posto no Conselho
Tutelar. Isso evidenciaria a matu-
ridade da sociedade brasileira e seu
preparo com vistas a tornar-se uma
Democracia Participativa. De qual-
quer forma, participar da eleição e
votar é um dever patriótico de que
ninguém de boa vontade e consci-
ência cívica poderá se furtar. O
verdadeiro grau de desenvolvi-
mento de uma nação se avalia pelo
amparo concedido às suas crian-
ças e adolescentes, não por ou-
tros índices restritos ao que é ma-
terial e financeiramente aferível.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretá-
rio-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

O verde é antigo, a verdura
tem esse nome porque é verde.
Hoje se fala muito do movimen-
to verde. No livro de Gênesis
Deus disse: produza a terra erva
verde. O movimento verde am-
bientalista, defende o meio am-
biente visando vida sustentável.
Existe uma preocupação interna-
cional hoje, com o verde no mun-
do. Pensar no verde é pensar na
sustentabilidade. No livro dos
Salmos 52:8 está escrito: eu sou
como a oliveira verde na Casa de
Deus; confio na misericória de
Deus para sempre, eternamente.
Como é bonita a oliveira verde,
com suas folhas e frutos, tudo
verde; é uma benção de Deus.
Ser como uma oliveira verde é
produzir frutos. Jesus em sua

O verde no texto bíblico

primeira multiplicação dos pães
estava num lugar deserto, num
campo não era uma aldeia, uma
cidade, podemos dizer assim, e
ele ordenou-lhes que sentassem
em grupos sobre a grama verde.
Era uma multidão que se dividiu
em grupos de cem e de cinquen-
ta. O verde da grama certamente
alegrou Jesus. O verde é uma cor
que fala de esperança e liberda-
de. Quando o semáforo está ver-
de é mais fácil o movimento do
trânsito. Quando a verdura está
verdinha é uma benção para co-
mer. Quando o rei Davi escre-
veu este salmo concluindo ele se
comparou a oliveira verde. Deus
nos abençoe para que nós seja-
mos também como oliveiras ver-
des na Casa de Deus. Amém.

Salmos 52:8

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

Eu sou como a oliveira verde na Casa de Deus; confio na
misericória de Deus para sempre, eternamente
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Luciano Almeida entrega
a nova sede da Assupira
Executivo cedeu o imóvel à associação por meio de termo
de permissão de uso; prédio fica no Parque da Rua do Porto

Divulgação

A nova sede fica nas dependências do Parque da Rua do Porto

O prefeito Luciano Almeida
participou no último sábado, 23/
09, da cerimônia de entrega da
nova sede da Assupira (Associação
de Surdos – Libras Piracicaba), que
passa a funcionar dentro do Par-
que da Rua do Porto, onde estava
anteriormente o Sempem (Serviço
Municipal de Perícias Médicas),
com entrada pela rua Antônio Cor-
rêa Barbosa, 1.600, nas proximi-
dades do Sesc Piracicaba ou, ain-
da, pelas entradas do Parque.

A Assupira foi criada em 2021
com o intuito de desenvolver
ações para melhorar a qualidade
de vida da comunidade surda no
município. O Executivo cedeu o
imóvel à associação por meio de
termo de permissão de uso.

A cerimônia de entrega con-
tou ainda com a presença de Luis
Fernando Cassinelli, secretário de
Governo, Carlos Alberto Beltrame,
secretário da Ação Cultural, Euclí-
dia Fioravante, secretária de Ação
e Desenvolvimento Social, Paulo
Roberto Borges, secretário de
Obras e Zeladoria, e Reinaldo Pou-
sa, da secretaria de Transporte In-
ternos. A Assupira estava repre-
sentada pelo seu presidente, Ale-
xandre Ribeiro, pela secretária da
Diretoria Executiva, Bia Turetta,
e pela secretária de eventos cultu-
rais Gisele Lorena Milhomem.

O prefeito Luciano Almeida
destacou o local onde a Assupi-

ra agora está situada, dentro do
Parque da Rua do Porto. “Esta-
mos muito felizes porque acredi-
tamos que aqui eles vão poder
trabalhar de maneira mais or-
ganizada para melhorar a quali-
dade de vida da comunidade
surda no município”, destacou.

Segundo Luiz Fernando Cas-
sanelli, a nova sede da associação
foi um pequeno passo que vai der-
rubar uma barreira gigante para
inserir os surdos na sociedade. Ele
disse que a Prefeitura tem traba-
lhado para tornar Piracicaba uma
cidade inclusiva, capacitando as
pessoas em Libras e Língua Portu-
guesa e investindo em infraestru-
tura que garanta acesso igualitá-
rio a direitos fundamentais, inde-
pendente de condição física, mobi-
lidade ou mesmo capacidade.

“A inauguração da sede da
Assupira foi um momento mar-
cante desta gestão. Hoje temos
mais de 10 mil surdos em Piraci-
caba. Nada mais justo do que eles
terem local acolhedor para serem
atendidos com dignidade”, fri-
sou Carlos Alberto Beltrame.

Gisele Lorena Milhomem
lembrou que quem é ouvinte não
sabe quais são as lutas diárias
que os surdos passam e que o
prefeito se sensibilizou com essa
causa ao conhecer de perto a rea-
lidade destas pessoas. “Desde o
surgimento da nossa associação

estávamos em busca de um lugar
digno para nossas reuniões. Agra-
decemos ao prefeito Luciano Al-
meida e a todas as pessoas da so-
ciedade civil que nos ajudaram a
conseguir uma nova casa”, frisou.

LOCAL – O prédio tem cin-
co cômodos, destinados para re-
cepção, sala para oferecer cur-
sos de Libras, outra sala para
uma brinquedoteca, além de
um banheiro e uma copa. No
lado externo, há espaço para es-
tacionamento. A principal ati-
vidade desenvolvida na sede será
de cursos de Libras para as pesso-
as surdas, familiares e interessa-
dos, bem como aulas de Língua
Portuguesa para que a comuni-

dade surda se torne bilíngue em
Libras e Língua Portuguesa.

Também está nos planos da as-
sociação estabelecer parcerias para
oferecer cursos diversos que atendam
outras necessidades da comunida-
de surda, incluindo atendimento psi-
cológico para as famílias e fomen-
tando a educação e a formação de
profissionais da área da surdez.

CAMPANHA – Com o pro-
pósito de coletar fundos para mo-
biliar a sede, a Assupira realiza até
dia 30 a campanha Assupira de
Casa Nova. Quem quiser colabo-
rar pode doar qualquer quantia
para a conta do Banco Sicred 748
– Agência 0718 e conta 23655-9 ou
para o pix assupira@gmail.com.
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Vereadora se reúne com Bruno Roza e mira futuro educacional da cidade
A vereadora Cimara Pereira

Prada (PV), a Professora Cimara,
se reuniu com o titular da Secreta-
ria Municipal de Educação, Bruno
Roza. O encontro ocorreu na ma-
nhã desta segunda-feira (25). As
pautas centrais visaram a que Pira-
cicaba restabeleça o cursinho pré-
vestibular municipal, interrompido
após a pandemia, abrangendo mais
de 150 alunos, e que os professores
da rede pública municipal recebam
mais incentivos a participar de cur-
sos de formação continuada. A par-
lamentar também pediu reforço para
que sejam aumentadas, na cidade,
as vagas para crianças em creches
de tempo integral, além de outras
temáticas voltadas ao ensino.

No final das conversações,
Roza sugeriu que a parlamentar
faça uma indicação com os princi-
pais pontos discutidos. A intenção
é que o Executivo tome ciência das
alterações em curso na cidade e na
região, as quais, certamente, terão
reflexo negativo nas futuras gera-
ções.  Exemplo disso é a redução
drástica no quadro de professores
na área educacional, em decorrên-
cia do fechamento do Campus Ta-

quaral, da Universidade Metodista
de Piracicaba, e de outros impactos
observados no pós-pandemia que
se refletem no universo escolar.

Segundo o secretário, o cursi-
nho popular foi encerrado em 2021,
devido às irregularidades, perante
o Tribunal de Contas, na contrata-
ção de professores sem concurso
público e outras pendências docu-
mentais. Elas passaram a impe-
dir que o município, naqueles ter-
mos, tratasse do ensino superior.

Roza sinalizou parceria com a
Unicamp em Piracicaba, no aten-
dimento a esses alunos do cursi-
nho, beneficiando 300 deles, além
de pontuar as tratativas em anda-
mento para que a FUMEP (Fun-
dação Municipal de Ensino de Pi-
racicaba) também receba parte
desses estudantes. Outra coloca-
ção importante diz respeito a que
a Instituição possa oferecer cur-
sos de formação continuada a
professores da rede pública muni-
cipal, tendo em vista exemplos como
o curso de Engenharia, que foi
avaliado com nota 5 no MEC (Mi-
nistério de Educação e Cultura),
conforme declarou o secretário.

Na defesa da volta do cursinho
popular, a vereadora Cimara Perei-
ra Prada sugeriu que o município
atenda às cinco regiões da cidade,
especialmente no respaldo aos alu-
nos oriundos da escola pública. O
secretário Bruno Roza foi solícito à
reivindicação da parlamentar e de-
fendeu a unificação de esforços para
transformar a FUMEP num centro
de referência, situação em que o
município se empenharia a  garan-

tir o deslocamento desses alunos. A
vereadora reiterou a necessidade de
ampliar o número de escolas de edu-
cação infantil, em tempo integral, e
de reparar unidades escolares,
construídas em locais impróprios,
como em áreas de alagamentos,
entre outras carências estruturais.

Também participaram da reu-
nião a secretária de Bruno Roza, Josi
Spadote, e Pablo Carajol, membro do
Mandado Coletivo a Cidade é Sua.

Retomada do cursinho popular, formação continuada de
professores, mais vagas em creches e outros temas ligados à
educação foram assuntos debatidos pela vereadora Cimara Pereira

Samuca Miazaki
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Dezessete vias receberam
serviços de tapa-buraco
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Saúde reuniu 150 servidores para discutir novos projetos
Fotos: Divulgação/CCS

Prefeito Luciano Almeida participou da abertura do encontro realizado pela Secretaria de Saúde

Coordenadores e representantes puderam falar sobre seus respectivos departamentos e unidades

A Secretaria Municipal de
Saúde reuniu cerca de 150 pesso-
as para o 1º Encontro da Rede de
Assistência à Saúde de Piracica-
ba, realizado no último sábado
(23), no anfiteatro da Secretaria
de Educação. A atividade aconte-
ceu a pedido do secretário de Saú-
de, Douglas Koga, e teve como
objetivo reunir representantes de
todas as áreas da saúde pública.
“Assumi recentemente a pasta da
Saúde e este momento foi impor-
tante para ouvir as necessidades
dos servidores e poder ter noção
da atual situação e, assim, poder
traçar o planejamento de melho-
rias para estes profissionais e da
população dentro da realidade do
nosso município. Fiquei feliz com
a presença de todos e, agora, é
hora de trabalhar para definir
nossas ações futuras”, apontou.

O prefeito Luciano Almeida,
que participou da abertura do en-
contro, se mostrou feliz em ver tan-
tas pessoas importantes para a saú-
de pública reunidas num mesmo
lugar para discutir como ‘renovar’
a saúde municipal. “A pandemia
mostrou que a saúde de Piracicaba
é uma das melhores do Brasil e isso
foi provado pelos números alcan-
çados com indicadores de letalida-
de e de transmissão abaixo dos
dados computados pela federação
e pelo estado. Agora é o momento
certo para discutir mudanças, tra-
zer modernidade ao sistema prin-
cipalmente por estarmos perto de
iniciar a telemedicina”, afirmou.

O prefeito completou: “A tro-
ca de experiências proporcionada
por este encontro, que reúne ser-
vidores com décadas de casa e de
outros mais novos, é muito impor-

tante. Agora é o momento de pa-
rar, pensar e ver o que nós quere-
mos para o futuro, o que vamos
planejar para a saúde da cidade
para os próximos 10 a 20 anos.
Esta é a primeira semente de um
trabalho que visa uma Saúde mo-

derna e acolhedora para todos”.
Também participaram do encon-
tro o subsecretário de Saúde,
Agusto Muzilli Jr. e o secretário
de Governo, Luis Cassinelli. Todos
os representantes dos departamen-
tos da rede municipal de saúde fo-

ram ouvidos. Representantes da
SMS anotaram todas as solicita-
ções para que sejam, a partir desta
semana, traçadas as novas estra-
tégias de curto, médio e longo pra-
zo para reforçar a qualidade do
atendimento em saúde na cidade.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-bura-
co na última semana, de 18 a 21/
09, em 17 vias do município, en-
tre travessas, avenidas e ruas. Ao
todo, as equipes percorreram
nove bairros. Por meio da opera-
ção, a Semozel atende solicitações
da população via SIP (Serviço de
Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessi-
dades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo

Travessa André Gimenes, no bairro Nhô Quim, foi uma das
17 vias atendidas pelo serviço de tapa-buraco na última semana

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Educação (SME), abriu ontem
(25) as inscrições para cursos de
Microsoft Office Word e noções
básicas para Windows 11 que se-
rão realizados nos Centros de
Educação Digital (CED). O prazo
para inscrições é até dia 29.

Serão 100 vagas divididas
nos CEDs de Piracicaba, sendo
10 contempladas em cada um
dos centros e 20 para a unidade
do Jardim Tóquio. Os cursos
têm como público-alvo jovens e
adultos com conhecimento bá-
sico em informática e que te-
nham interesse em se aperfei-
çoar para o mercado de trabalho.

Os interessados em parti-
cipar da capacitação podem se
inscrever pessoalmente no CED
de sua região, ou através do
site: ced.educacao.piracicaba.
sp.gov.br, tendo como único pré-
requisito na efetivação das ins-
crições que os interessados pos-
suam idade acima dos 12 anos.

Os cursos serão ministrados
pelos monitores de cada CED en-
tre 2 a 5/10, contemplando os co-
nhecimentos sobre o Microsoft
Office Word, Digitação, barra de
ferramentas, como salvar docu-
mentos, como formatar textos,
copiar, recortar e colar conteúdos,

com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa as-
fáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

BAIRROS E RESPECTI-
VAS VIAS ATENDIDAS NES-
TA SEMANA: Algodoal: ruas
Emílio Bertozzi; Jupiá: avenida
dos Marins; Nhô Quim: travessa
André Gimenes; Paulista: rua Dr.
João Conceição; Santa Teresinha:
ruas Áreas, Paraibuna, Salesópo-
lis e Manoel de Barros Ferraz; São
Luiz: ruas José de Souza Gomes
Coelho e Américo Vespúcio e
avenidas Osvaldo Cruz e Fran-
cisco de Souza; Unileste: rua
Phelipe Zaidan Maluf; Vila In-
dependência: avenida Prof. Alber-
to Vollet Sachs; e Vila Rezende:
avenida Mario Dedini, ruas Clau-
dionor Barbiere e José Soledade.
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Educação abre inscrições para
cursos de Word e Windows 11
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Espaço cultural abre exposição
‘30 Ano – Erasmo Cartunista’

localizar e substituir textos, mar-
cadores e numeração, parágrafos,
cabeçalho e rodapé, layout da pá-
gina, como configurar o documen-
to para impressão, exercícios e ati-
vidades complementares, além de
Noções básicas do Windows 11.

Os Centros de Educação Di-
gital (CED’s) são espaços da Pre-
feitura Municipal de Piracicaba
destinados a garantir o acesso da
comunidade à internet, contan-
do com salas com dezenas de
computadores, banheiros adap-
tados e espaço para leitura de re-
vistas, jornais, gibis e livros, fun-
cionando de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 12h e das 13h às 17h.

Para mais informações sobre
os cursos, os interessados podem
contatar a unidade mais próxima
de sua residência ou o site
ced.educacao.piracicaba.sp.gov.br.

UNIDADES E HORÁRIOS
DOS CURSOS: CED Alvorada:
14h às 15h30 - 10 vagas; CED Euca-
liptos: 9h às 10h30 - 10 vagas; CED
Gilda: 9h às 10h30 - 10 vagas; CED
Jupiá: 14h às 15h30 - 10 vagas; CED
Mário Dedini: 14h às 15h30 - 10 va-
gas; CED Oriente: 14h às 15h30 - 10
vagas; CED Parque Piracicaba: 9h
às 10h30 - 10 vagas; CED Paulicéia:
9h às 10h30 - 10 vagas; e CED Tó-
quio: das 9h às 10h30 e 14h às
15h30 - 20 vagas – 10 por período.

O Espaço Cultural do Fórum
“Dr. Francisco Morato”, da Co-
marca de Piracicaba, recebe, a par-
tir de hoje (26), a exposição ‘30
Anos – Erasmo Cartunista’, que
traz um pedaço da obra do artista
Erasmo Spadotto, incluindo as
charges – uma de suas habilida-
des, praticada ao longo de anos
como colunista do Jornal de Pira-
cicaba – e a famosa personagem
“Capivara”. As visitas seguem até
o dia 26 de Outubro, de segunda a
sexta-feira, das 13 às 17 horas.

CURRÍCULO – Nascido em
Santa Maria da Serra – mas reco-
nhecido como Cidadão Piracicaba-
no pela Câmara Municipal —, Eras-
mo Spadotto, 56, foi chargista ûxo
do Jornal de Piracicaba por 21
anos. Trabalha na imprensa há 30
anos, com charges para jornais di-
gitais e impressos. Criou o perso-

nagem Capivara em 2003, inspira-
do no próprio bicho. Publicou as ti-
rinhas desse personagem por mais
de 10 anos na versão impressa do
JP e produziu mais de 10 mil publi-
cações desse personagem que com-
pleta 20 anos de existência. Traba-
lhou no Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba por seis anos, sen-
do quatro deles como diretor do
CEDHU. Tem cinco prêmios em con-
cursos de desenho de humor. Atu-
almente, trabalha como freelancer
e ministra oficinas de desenhos de
humor em escolas públicas e parti-
culares de Piracicaba e região.

SERVIÇO
Conheça mais do cartunista
Erasmo Spadotto em suas
redes sociais: @erasmocar-
tunista (Instagram) e @eras-
mospadotto (Facebook).
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Professores da Esalq recebem
títulos de Cidadão Piracicabano
Iniciativa do vereador André Bandeira, Daniel Yokoyama Sonoda
e Pedro Valentim Marques receberam honrarias da Câmara

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme iniciativa do ve-
reador André Bandeira (PSDB),
nos decretos legislativo 8/2023 e
9/2023, concedeu o Título de Ci-
dadão Piracicabano ao professor
de Economia, Pedro Valentim
Marques, e ao engenheiro Agrô-
nomo, Daniel Yokoyama Sonoda,
ambos da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (USP/
Esalq), que se notabilizam por re-
levantes serviços à cidade, por in-
termédio do Pecege (Programa de
Educação Continuada em Econo-
mia e Gestão de Empresas), que
hoje projeta a cidade em 80 paí-
ses, totalizando 50 mil pessoas.

A solenidade aconteceu na
sexta-feira (22), nas dependên-
cias do salão nobre “Helly de
Campos Melges”, com transmis-
são ao vivo pela TV Câmara.

Autoridades, representantes
de entidades, amigos e familiares
dos contemplados compareceram
na solenidade. Na composição de
personalidades na mesa de hon-
ra, o presidente dos trabalhos da
noite, André Bandeira, o secretá-
rio municipal de Administração,
Eugênio Stipp, o subinspetor da
Guarda Civil Municipal, João Luiz
Alves, a diretora da Esalq/USP,
Thaís Vieira, o presidente da Acipi
(Associação Comercial e Industri-
al de Piracicaba), Marcelo Delfini
Cançado, o diretor-executivo da
Fumep (Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba), Renato de
Albuquerque Ferreira, o gerente
regional do Ciesp (Centro das In-

dústrias do Estado de São Paulo) -
Piracicaba, Homero Scarço e o pre-
sidente do Hospital dos Fornece-
dores de Cana de Piracicaba e vice-
presidente da Coplacana (Coopera-
tiva dos Plantadores de Cana do
Estado de São Paulo), José Coral.

Autor da solenidade, André
Bandeira falou da honra de com-
partilhar a homenagem com os
convidados e a população em ge-
ral, numa satisfação em poder ter
proposto a homenagem, que a
partir da aprovação na Câmara
passa a ser o reconhecimento da
cidade. Além de considerar que
na prática eles já são piracicaba-
nos há muito tempo, porém, não
tinham o reconhecimento oficial.

Bandeira disse que embora
não tenha realizado cursos na
Esalq, reconhece que onde se vai,
verifica-se que a instituição é refe-
renciada. “Esta ligação se espalha
pelo mundo”, disse o parlamentar,
que ainda falou do privilégio que
teve de conversar com os dois ho-
menageados, onde o professor Pe-
dro contou sua história de vida,
desde que saiu do nordeste para
São Paulo e, quando de repente veio
para a Esalq, em trabalho de uma
vida, compartilhado por outros.

O parlamentar também refe-
rendou o legado de Daniel Sono-
da, que pegou gosto pela Institui-
ção e por Piracicaba, onde dedicou
sua vida. “Vocês construíram o
Pecege, levaram o conhecimento
para o mundo, com toda tecnolo-
gia incorporada, que hoje passa a
ser referência na cidade. O Pecege

Guilherme Leite

A solenidade aconteceu na sexta (22), nas dependências do salão
“Helly de Campos Melges”, com transmissão ao vivo pela TV Câmara

já está envolvido em inúmeras par-
ticipações na cidade, a exemplo do
mês de setembro, no desfile inclu-
sivo e em outras ações onde se bus-
ca o melhor para a cidade. Que
Deus retribua em dobro o trabalho
que vocês fazem por Piracicaba,
agora, como cidadão de fato e de
direito”, finalizou o parlamentar.

Pedro Marques ocupou a tri-
buna de honra para falar da gra-
tidão que sente pela titulação re-
cebida. Na leitura de discurso pre-
viamente preparado e, com sucin-
tas palavras, o professor também
destacou em números a projeção
do Pecege pelo mundo, presente
em 80 países e com um universo
superior a 50 mil alunos. Tam-
bém lembrou de quando ainda
jovem chegou em Piracicaba, há

mais de 50 anos. Gratidão à mi-
nha família, alunos e ao pessoal
do Pecege”, concluiu o laureado.

Também com direito à exibi-
ção vídeo, em destaque ao seu le-
gado, o professor Daniel Sonoda
ocupou a tribuna de honra para
agradecer a presença de todos, e
em discurso de improviso desta-
cou a presença do ex-diretor da
Esalq, o professor Evaristo Mar-
zabal Neves, bem como disse que
fazer parte da cidade é um orgu-
lho e motivo de honra, “em ativi-
dades que se misturam com Pira-
cicaba, onde o grande trabalho é
procurar ajudar, auxiliar e não so-
brepor, além de pensar em melho-
rias ao Clube, Executivo e Legisla-
tivo, de ajuda que sirva a todos”,
disse o contemplado da noite.
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A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 26 de setembro de 2023

PPPPPARLAMENTARLAMENTARLAMENTARLAMENTARLAMENTOOOOO M M M M METRETRETRETRETROPOLITOPOLITOPOLITOPOLITOPOLITANOANOANOANOANO

Câmara sedia debate sobre segurança pública
Requerimento que solicitou à Câmara Municipal a realização de audiência pública é de autoria da vereadora Rai de Almeida (PT)

Dados alarmantes divulga-
dos pelo Anuário Brasileiro de
Segurança Pública de 2023 – es-
pecialmente no que se refere aos
números de crimes e casos de
violência praticados no estado
de São Paulo – motivaram a ve-
readora Rai de Almeida (PT) a
propor, junto ao Parlamento da
Região Metropolitana de Pira-
cicaba e à Câmara Municipal, a
realização de uma audiência pú-
blica para discutir a questão da

segurança pública na região. A
audiência acontece amanhã (27),
no plenário da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, a partir das
9h30, e foi aprovada através
do requerimento 717/2023.

Como mostra o relatório
anual do Instituto Nacional de
Ensino, Estudos, Pesquisa e Pro-
jetos sobre Segurança Pública,
Proteção e Promoção dos Direitos
Humanos (AGM Brasil), a Região
Metropolitana de Piracicaba

apresenta números expressivos
no que diz respeito à ocorrência de
crimes variados e de toda sorte.

Especificamente no diz res-
peito à violência contra a mulher,
por exemplo, Piracicaba regis-
trou, apenas no primeiro semes-
tre de 2023, o triste e trágico re-
corde de seis feminicídios bru-
tais – que ganharam destaque
na imprensa local e nacional. De
acordo com dados divulgados
pela Guarda Civil e repercutidos

pela imprensa local, as cidades
de Piracicaba, Capivari e Nova
Odessa – se somados os casos –
registraram juntas, até o começo
deste semestre, 142 ocorrências
de violência contra a mulher en-
tre janeiro e agosto deste ano.

Em Piracicaba, entre janei-
ro e julho de 2023, de acordo com
levantamento da Patrulha Ma-
ria da Penha – também divulga-
do pela imprensa piracicabana –
foram registradas 42 conduções

à delegacia e 22 prisões em fla-
grante. “Diante de um cenário
extremamente preocupante, se
faz urgente debatermos regio-
nalmente sobre a questão da vi-
olência pública, em atividade con-
junta que reúna os representan-
tes dos municípios que compõe a
região metropolitana de Piracica-
ba e também aqueles que atuam
diretamente no campo da segu-
rança em nossa região”, afirmou
a vereadora Rai de Almeida.

“Estamos propondo essa au-
diência pública sobre violência
pública – de maneira geral – e
também uma outra especifica-
mente sobre a violência contra a
mulher, que acontecerá no mês
de outubro”, informa a vereado-
ra. “É preciso tomar medidas
imediatas para tentarmos encon-
trar soluções realmente eficazes e
que, de fato, possam trazer resul-
tados positivos e significativos para
a nossa região”, completou Rai.
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Ação Cultural abre inscrição para três editais da Lei Paulo Gustavo
Divulgação

Poemas Atlânticos foi apresentado via
Lei Aldir Blanc no Teatro Dr. Losso Netto

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), abriu ontem
(25) as inscrições de projetos para
três editais de fomento cultural,
viabilizados por meio de recursos
da Lei Complementar nº 195/2022,
a Lei Paulo Gustavo. São eles: Pro-
dução de Audiovisual e Ações de
Formação; Demais Áreas – Proje-
tos; Demais Áreas – Prêmios. O
quarto edital - Manutenção de Sa-
las de Cinema -,terá as inscrições
abertas em breve. Piracicaba rece-
beu R$ 3,09 milhões em recursos
para aplicação por meio da Lei Pau-
lo Gustavo nos quatro editais.

Os editais e os respectivos ane-
xos estão disponíveis no site da Se-
mac, semac.piracicaba.sp.gov.br/lei-
paulo-gustavo, assim como o link
para realizar a inscrição, exclusi-
vamente online. O prazo de inscri-
ção é até 25 de outubro de 2023.

Para Produção de Audiovi-
sual e Ações de Formação serão
repassados R$ 1,6 milhão em re-
cursos, no Inciso I e III, para pro-
jetos de produção de curta ou
média-metragem, desenvolvi-
mento de roteiro para longa-me-
tragem, produção de longa-me-
tragem de ficção, animação, do-
cumentário e webserie e uma li-
nha chamada Produção Livre, que
contemplará videoclipe, projeto de
games, produção de podcast, pro-
dução, audiovisual com roteiro e

pós-produção que envolva dança,
música ou teatro, entre outros.

Ainda para o setor de audiovi-
sual, a Lei Paulo Gustavo possibili-
tará usar recursos em Piracicaba
para mostras de cinema, festivais e
cineclubes, além de realizar oficinas
de formação em audiovisual, a
serem oferecidas principalmente
em regiões periféricas da cidade.

Para o edital Demais Áreas –
Projetos, a Lei Paulo Gustavo des-
tinará R$ 750 mil para projetos
de artes cênicas (teatro, dança e
circo), música, cultura popular,
cultura Negra, mulheres e cultu-
ra hip hop, indígenas e LGBTQI-
AP+, além de turismo cultural, ar-
tes visuais, economia criativa, lite-
ratura e patrimônio e memória. Este
edital ainda contempla uma cate-
goria chamada Primeiras Obras,
para iniciantes na cultura local.

Já pra o edital Demais Áreas
– Prêmios, serão R$ 30 mil em
recursos para prêmios de reco-
nhecimento artístico e cultural,
que contemplarão artistas de re-
conhecida atuação no segmento.

Podem concorrer à verba da
Lei Paulo Gustavo as pessoas fí-
sicas, empresas e pessoas jurí-
dicas sem fins lucrativos, como
associações, fundações e orga-
nizações da sociedade civil. Para
receber a verba, é imprescindí-
vel que a pessoa física ou jurídi-
ca atue na área de cultura.

Demais informac’oes podem
ser obtidas por meio do e-mail
duvidaslpg@piracicaba.sp.gov.br
e pelo telefone (19) 3403-2600.

LEI PAULO GUSTAVO –
A Lei Paulo Gustavo direciona R$
3,86 bilhões do superávit financei-
ro do Fundo Nacional de Cultura e
do Fundo Setorial do Audiovisual
a estados e municípios para fomen-
to de atividades e produtos cultu-
rais, em razão dos efeitos econômi-
cos e sociais da pandemia de Co-
vid-19. Assim como Lei Aldir Blanc
(que destinou R$ 2,5 milhões a Pi-
racicaba, em 2020 e 2021), a Lei
Paulo Gustavo é executada com
recursos do Governo Federal. A Lei

é uma homenagem a Paulo Gusta-
vo, artista vitimado pela Covid-19.

LEI EM PIRACICABA – O
plano de ação do município foi
cadastrado no Minc (Ministério
da Cultura), definido pela Semac
com artistas do audiovisual e de-
mais setores culturais da cidade
em seis encontros presenciais, re-
alizados entre junho e julho, no
Armazém 14 do Engenho Central.

As linhas gerais dos editais
também foram amplamente de-
batidos entre a Semac e repre-
sentantes da cultura local, em
seis encontros realizados na Bi-
blioteca Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto, em agosto.
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Piracicaba participa do congresso dos 85º Jogos Abertos do Interior
Representantes da delegação

piracicabana participam hoje (26)
do congresso técnico para defini-
ção das tabelas das modalidades
que serão disputadas durante a
85º Jogos Abertos do Interior Ho-
rácio Baby Barioni, que acontecem
no período de 3 a 15 de outubro, na
cidade de São José do Rio Preto.

Piracicaba, por meio da Se-
lam (Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras), dispu-
tará medalhas em 14 modalida-
des na edição 2023 dos Jogos
Abertos do Interior; atletismo fe-
minino livre individual, basque-
tebol masculino até 21 anos equi-
pe, boxe masculino livre indivi-
dual, damas feminino até 21 anos
individual, damas masculino até
21 anos individual, futebol femi-
nino livre equipe, futsal feminino
até 21 anos equipe, handebol femi-
nino até 21 anos equipe, judô femi-
nino livre individual, caratê femi-
nino livre individual, caratê mas-
culino livre individual, kickboxing
masculino livre individual, supino

raw misto livre individual e vôlei
de praia feminino livre equipe.

De acordo com o chefe da dele-
gação de Piracicaba, Clévis Spada, o
congresso técnico é de grande im-
portância para a organização dos
jogos, porque é o momento de defi-
nir as tabelas com horários e datas
dos jogos e de conhecer os adversá-
rios em todas as modalidades.

Clévis Spada destaca que o

município viaja com grandes
chances de trazer medalhas
para o município, principalmen-
te com o supino raw, que é o
atual campeão da modalidade
e detentor da medalha de ouro
por equipe nos Jogos Abertos
de 2022, em São Sebastião.

“Todas as modalidades que
viajam a São José têm chances de
alcançarem bons resultados e cer-

tamente vão lutar para alcançar o
pódio. As expectativas também
são grandes com o futsal femini-
no, que conquistou a medalha de
prata em 2022”, ressalta Clévis.

SERVIÇO
85º Jogos Abertos do Interi-
or Horácio Baby Barioni. De
3 a 15 de outubro, na cidade
de São José do Rio Preto.

Equipe de futsal feminino que conquistou a medalha de prata nos Jogos de 2022

Divulgação

A Mostra 100 anos do fil-
me 16mm, no Sesc Piracicaba,
terá a última sessão hoje (26)
com a exibição do filme ‘A Últi-
ma Gargalhada’, de 1924. An-
tes da exibição, às 19h30, have-
rá bate papo sobre cinema com
Paolo Gregori, professor de ci-
nema da Unimep e Alex Zen, da
Cine 16. A realização é do Sesc
com apoio da produtora Cine
16. Dirigido por Friedrich W.
Murnau. A obra tem 101 minu-
tos e será exibida uma cópia le-
gendada. No elenco, Jannings,
Maly Delschaft, Max Hiller.

Na trama, um idoso porteiro
do Atlantis, um elegante hotel de
Berlim, sente orgulho do seu tra-
balho. Entretanto, o novo gerente

SSSSSESCESCESCESCESC P P P P PIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA

A Última Gargalhada encerra Mostra 100 anos do 16mm

“A Última Gargalhada”, de 1924, será exibido hoje no Sesc Piracicaba

Divulgação

do hotel se mostra insensível
quando o velho porteiro para um
pouco para se recompor, após car-
regar uma pesada bagagem, e as-
sim o gerente decide que o atual
porteiro é velho demais para o car-
go e o rebaixa para criado do ba-
nheiro masculino. Isto provoca um
efeito desastroso no prestígio do
homem e na sua autoestima.

O filme é referência do Ex-
pressionismo alemão, ressalta
Alex. “Exemplo de uma cópia em
16mm feita para exibição em cine-
clubes e escolas de cinema. O estu-
do de um filme icônico como esse
em espaços alternativos, e num
tempo que antecede os vídeo-cas-
setes, foi imensamente facilitado
graças ao 16mm”, ele destaca.
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Jardim Castor e Jardim Altafin
recebem nova iluminação

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), modernizou a iluminação
de espaços públicos nos bairros
Jardim Castor e Jardim Altafin na
última semana, com instalação de
refletores com tecnologia LED.

No Jardim Castor, a Semozel
instalou quatro novos refletores de
LED no campo de areia do bairro,
que fica entre as ruas Joaquim Sil-
veira Melo e Ricardo Pinto de Al-
meida. Foram substituídos oito re-
fletores de vapor metálico por
quatro de LED. Com a troca, a
economia energética será de 87%.

Além da troca, foram fei-
tas reposição de padrão com-
pleto e caixa de comando, que
haviam sido furtados, e insta-
lação de rede aérea para ali-

mentação dos refletores, como
forma de evitar novos furtos.

Já no Jardim Altafin, as tro-
cas foram no campo de futebol
localizado na rua Jornalista Tim
Lopes. Foram retirados, tam-
bém, oito refletores de vapor
metálico, que deram lugar a qua-
tro refletores de LED, garantin-
do eficiência energética de 87%.

As lâmpadas LED são cinco
vezes mais eficientes e possibilitam
o direcionamento da luz, garantin-
do mais iluminação ao local, em
especial à noite. As substituições
integram o programa de eficiência
energética da Prefeitura de Piraci-
caba, que já atendeu mais de 1.000
pontos em 2022 e 2023, em várias
regiões do município, desde pra-
ças e parques até viadutos e ruas.

No Jardim Castor, a Semozel instalou quatro novos refletores
de LED, substituindo oito refletores de vapor metálico

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOSOSOSOSOS

Prefeitura lança novos
cursos na Fumep

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), lançou cinco novos cursos
gratuitos de qualificação profissio-
nal: auxiliar de contabilidade, ele-
tricista industrial, eletricista resi-
dencial, programador e operador
de torno CNC e recepcionista de
eventos, que serão ministrados na
Fumep (Fundação Municipal de
Ensino), no mês de outubro. Os
interessados poderão se inscrever
no site da Semdettur até 01/10 pelo
link http://semdettur.piracicaba.sp.
gov.br/qualificacao/inscreva-se/

A Semdettur está investin-
do R$ 1,2 milhão em cursos de
qualificação profissional nas
áreas de serviços, comércio, in-
dústria e tecnologia até o final
de 2023, oferecendo 2.416 vagas
gratuitas no total, com a reali-
zação de 93 cursos presenciais.

José Luiz Ribeiro, titular da
Semdettur, disse que a grade
curricular oferecida pela Pasta
vai qualificar os participantes
para funções muito procuradas

e que requerem conhecimentos
técnicos. “Além disso a maioria
dos cursos é de curta duração, o
que garante uma rápida inserção
dos participantes no mercado de
trabalho”, comentou Ribeiro.

Todos os cursos serão minis-
trados das 19h às 22h30, sendo:
auxiliar de contabilidade – 120
horas, aulas às segundas, terças,
quartas e quintas-feiras; eletricis-
ta industrial – 60 horas, com au-
las às segundas e quartas-feiras;
eletricista residencial – 80 horas,
com aulas às terça, quartas e quin-
tas-feiras; programador e opera-
dor de torno CNC – 78 horas,
com aulas às segundas, terças,
quartas e quintas-feiras, e recepci-
onista de eventos - 60 horas - au-
las às segundas e quartas-feiras.

PRÉ-REQUISITOS – Os in-
teressados devem residir em Pira-
cicaba e estar desempregados (au-
tônomo ou MEI). Em caso de dúvi-
das os candidatos devem entrar em
contato com o setor de qualifi-
cação da Semdettur por meio
do whatsApp (19) 3437-2225.

Divulgação
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Prefeitura conclui treinamento
para recepção de escriturários
Prefeito Luciano Almeida participou da cerimônia de entrega dos
certificados e destacou “transição mais fácil” para os servidores

3ª E3ª E3ª E3ª E3ª EDIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃO

Caminhada e Corrida de Rua do
Sest Senat reúne 1.900 pessoas

Divulgação

Luciano Almeida participou da cerimônia de entrega dos certificados

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Administração (Se-
mad), realizou na última sexta-
feira (22), a entrega de certifica-
dos para 25 servidores que pas-
saram no concurso público para
a função de escriturário e que par-
ticiparam da semana de integra-
ção inédita realizada pelo Execu-
tivo em parceria com a Fumep
(Fundação Municipal de Ensino).
A ação será replicada gradual-
mente para outros 100 servido-
res que passaram no concurso
público para a mesma função.

Com carga horária de 40 ho-
ras, os servidores tiveram aulas
de word básico, excel básico, ex-
celência no atendimento ao cida-
dão, técnicas de redação oficial,
comunicação assertiva, noções de
gestão pública e inteligência emo-
cional no ambiente de trabalho.

O prefeito Luciano Almeida,
que participou da cerimônia de
entrega dos certificados, disse
que por meio desta iniciativa os
servidores têm uma transição
mais fácil para o dia-a-dia do fun-
cionalismo público. “É importan-
te destacar que somos uma em-
presa que presta serviços à socie-
dade e precisamos constantemen-

te melhorar a qualidade do nosso
atendimento. Esperamos usar essa
1ª turma como parâmetro para
criar uma filosofia de recepção aos
servidores e melhorar cada vez
mais o conteúdo da semana de in-
tegração”, destacou Luciano.

O titular da Secretaria de
Administração, Eugenio Stipp,
lembrou que toda a programa-
ção do evento foi montada por
meio de reuniões entre o Execu-
tivo e professores da Fumep, vi-
sando valorizar e motivar os
novos servidores para que exer-
çam as suas funções com exce-
lência. “Inclusive já estamos pen-
sando em novos convênios visan-
do o treinamento de profissionais
de outras funções que adentrem
ao serviço público por meio de con-
curso”, assegurou o secretário.

SERVIDORES - Helber Sá-
vio de Paula, que está trabalhando
na Semad, disse que a semana de
treinamento foi proveitosa e serviu
para elucidar muitas dúvidas co-
muns que são características às
funções do cargo. “A programação
ministrada sobre inteligência emo-
cional, gestão pública e o progra-
ma Prefeitura Sem Papel foi sensa-
cional”, pontuou Sávio de Paula.

Rafaela de Almeida, escritu-
rária na Pasta da Saúde, disse
que se sentiu acolhida ao parti-
cipar da semana de integração,
reconhecendo o empenho da Pre-
feitura para melhorar o desem-
penho dos servidores e a eficiên-
cia no atendimento à população.
“Acho que essa iniciativa deve-
ria ser estendida a todos os fun-
cionários públicos, independen-
te de serem comissionados ou
concursados”, destacou Rafaela.

Carlos Souza, que também

atua na Semad, disse que a se-
mana de integração foi excelente
porque ofereceu uma visão geral
da Prefeitura, útil para uma pes-
soa como ele que veio do Rio de
Janeiro para assumir o cargo de
escriturário. “Essa atividade
também serviu como importante
ferramenta de socialização entre
os servidores, oportunidade em
que pudemos também conhecer o
secretário de Administração, Eu-
gênio Stipp, e o próprio prefeito
Luciano Almeida”, frisou Souza.

Com público de cerca de 1.900
pessoas, aconteceu domingo (24) a
3ª edição da Caminhada pela Paz
no Trânsito e Corrida de Rua 30
Anos Sest Senat. A concentração
dos atletas, largada e fim do traje-
to foram no Engenho Central, que
também abrigou, durante a ma-
nhã, atividades para os participan-
tes, como serviços de saúde, re-
creação para as crianças, sorteios
de brindes, música, entre outras.
Foram três modalidades para par-
ticipação: corrida de 10km, corri-
da de 5km e caminhada de 3km,
com realização do Sest Senat (Ser-
viço Social do Transporte e Servi-
ço Nacional de Aprendizagem do
Transporte) e apoio da Prefeitura
de Piracicaba, como parte da Se-
mana Nacional do Trânsito.

“Houve ampla participação do
público no evento e ficamos muito
felizes com isso, porque nosso in-
tuito é sempre ter mais pessoas
conscientes da importância do res-
peito à leis de trânsito, para então
termos mais paz entre todos que
utilizam o sistema de mobilidade”,
comentou a titular da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes), Jane Franco Oliveira.

Conforme Julia Argondizio,

Público durante concentração, antes do início da corrida e caminhada
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gestora da Unidade do Sest Se-
nat de Piracicaba, o evento teve o
objetivo atingido, que foi o de es-
timular a prática da atividade fí-
sica para o bem-estar físico e men-
tal, integrar e incluir as diversi-
dades e conscientizar para um
trânsito humano e seguro. “A
manhã de domingo foi festiva,
alegre, com muita música, sortei-
os de brindes e a participação ati-
va dos parceiros, garantindo o su-
cesso. Pretendemos realizar mais
edições e atingir cada vez mais
pessoas participantes”, falou.

Além da Semuttran, foram
apoiadores do evento esportivo, por
parte da Prefeitura, a Selam (Se-
cretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural) e Secretaria Municipal de
Saúde, incluindo o Cedic (Centro
de Doenças Infecto Contagiosas),
bem como a 2ª Companhia do 3º
Batalhão da Polícia Militar Rodovi-
ária, Clube Nipo Brasileiro, Unimed
– Medicina Preventiva, Aversa Mo-
tos, Câmara Municipal de Verea-
dores, Rotary Club Luiz de Quei-
roz, Cerest (Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador), Mega
Corpo, MK Farma, Inter Tennis e
Mary Kay Beleza & Bem Estar.

Divulgação

O presidente do Fórum de
Educação para o Trânsito, da
Câmara Municipal de Piraci-
caba, vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) esteve presente
como apoiador na Corrida de
Rua em comemoração aos 30
anos do Sest/Senat (Serviço
Social do Transporte e Servi-
ço Nacional de Aprendizagem
do Transporte) e na 3ª edição

da Caminhada pela Paz no
Trânsito, no último domingo
(24). “Estou muito feliz com o
resultado. A causa é nobre, e
eu agradeço ao Sest/Senat
pela realização e sucesso do
evento, bem como aos apoi-
adores envolvidos, que de-
ram todo o suporte para que
tudo acontecesse com exce-
lência”, finalizou o parlamentar.

GUSTAVO POMPEO

A Semana Move, um dos prin-
cipais movimentos globais de com-
bate ao sedentarismo, chega neste
ano à sua 11ª edição. Entre os dias
23 de setembro e 1º de outubro,
esta campanha de promoção da
prática de esportes e atividades fí-
sicas contará com a parceria entre
instituições de caráter privado e
público, ONGS e/ou pessoas, que
organizarão atividades de acesso
livre para sua comunidade, dese-
nhadas para incluir e motivar pes-
soas de todas as faixas etárias e
estratos sociais para a prática.

O evento é uma iniciativa da
ISCA (International Sport and Cul-
ture Association), com coordena-
ção do Sesc SP no continente ame-
ricano e apoio institucional da Or-
ganização das Nações Unidas para
a Educação, a Ciência e a Cultura
(UNESCO). A Semana Move con-
ta ainda com o engajamento de
uma rede de países, cidades, insti-
tuições, escolas, clubes e pessoas.

Para esta edição, que traz
como tema “Faça desse movimen-
to um hábito”, a Semana Move
contará com a participação de di-
versos países da América Latina
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Semana Move chega à 11ª edição

Atividades da Semana Move acontecem na unidade Sesc Piracicaba

Divulgação

visando estimular reflexões e es-
tratégias para a aquisição do há-
bito da prática de esportes e ativi-
dades físicas na rotina dos indiví-
duos, considerando o seu contex-
to social e o diálogo entre os parâ-
metros estabelecidos pela OMS e
buscando promover a saúde físi-
ca e mental dos participantes.

Com atividades dentro e
fora das unidades do Sesc, espe-

cialmente em diálogo com seus
territórios, a Semana Move am-
plia experiências que possibilitem
a continuidade na prática, se tor-
nando um importante agente de
combate ao sedentarismo, pro-
moção da saúde e bem-estar.

SESC PIRACICABA – A
unidade de Piracicaba recebe de
hoje (26) até sexta-feira (29), das
14 às 21h, a aula aberta Circuito

Equilíbrio, Gravidade e Força.
Também hoje (26), das 18h30 às
19h30, acontece o Aulão Ciclo
Sesc, realizada com bicicletra es-
tacionária que simula as diferen-
tes condições, como subidas,
descidas e mudanças de veloci-
dade, estimulante e divertida. O
aulão também acontece na quar-
ta (27), das 19h30 às 20h30, e
sábado (30), das 10h às 11h.
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Com arrecadação de mais de
5,8 bi, Bebel diz que RMP
comporta faculdade federal
Levantamento se refere à arrecadação com ICMS e IPVA até agora;
continua a campanha pela federalização do Campus Taquaral da Unimep

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que tem feito as
articulações junto ao governo fe-
deral para que o Campus Taqua-
ral da Unimep, desativado no iní-
cio deste ano pela Rede Metodis-
ta, seja utilizado para a implan-
tação de uma universidade fede-
ral, diz que a Região Metropoli-
tana de Piracicaba, composta por
24 municípios, tem uma arreca-
dação fiscal que comporta essa
instalação.  De acordo com levan-
tamento feito pela deputada, so-
mente até o último dia 22, a Região
Metropolitana de Piracicaba já ar-
recadou em ICMS e IPVA um mon-
tante de R$   5.812.985.352,64.

Para Bebel, essa arrecada-
ção é um demonstrativo de que
comporta facilmente uma uni-
versidade federal. “Além de ter
mais de 1.500 mil habitantes, a
Região Metropolitana de Pira-
cicaba mostra a sua força eco-
nômica com esse volume de ar-
recadação”, diz a parlamentar.

REGIÃO — A Região Metro-
politana de Piracicaba é formada
pelas cidades de Águas de São Pe-
dro, Analândia, Araras, Capivari,
Charqueada, Conchal, Cordeirópo-
lis, Corumbataí, Elias Fausto, Ipe-
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A deputada Bebel diz que a arrecadação mostra a força econômica
da RMP, que comporta e necessita de uma faculdade federal

úna, Iracemápolis, Leme, Limeira,
Mombuca, Pirassununga, Rafard,
Rio Claro, Rio das Pedras, Salti-
nho, Santa Cruz da Conceição,
Santa Gertrudes, Santa Maria da
Serra, São Pedro e Piracicaba.

Somente Piracicaba, com uma
população de 423.323 habitantes,
de acordo com dados do IBGE, ar-
recadou R$ 1.396.390.760,44 so-
mente com ICMS nos primeiros oito
meses deste ano, enquanto que
com IPVA a arrecadação totaliza
R$ 291.479.277,52, totalizando no
total com os dois impostos R$
1.687.87003796. “Todo esse volu-
me de recursos mostra a força eco-
nômica da nossa região, que preci-
sa e merece uma faculdade fede-
ral, para ocupar a lacuna deixada
pela desativação do Campus Ta-
quaral da Unimep”, destaca a par-
lamenta, que promoverá na próxi-
ma sexta (29) audiência pública da
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo em Piracicaba.

A audiência foi proposta pela
própria deputada Professora Be-
bel na Comissão de Educação e
Cultura da Alesp, da qual é presi-
denta, e aprovada por unanimi-
dade. A audiência que contará
com a participação da secretária

da Secretaria de Educação Supe-
rior do Ministério da Educação e
Cultura (MEC), Denise Pires de
Carvalho, devendo reunir lideran-
ças, além de educadores e alunos
de toda região, será realizada a par-
tir das 18 horas, no Espaço Beira
Rio, localizado na rua do Verguei-

ro, 78, e terá a coordenação da de-
putada Bebel e da vereadora Rai
de Almeida (PT). “Queremos uma
grande mobilização de toda Região
Metropolitana de Piracicaba pela
instalação de uma universidade
federal em Piracicaba”, conclui
a deputada Professora Bebel.

LIÇÃO
Mulher ganha mais de R$ 3

milhões na loteria e deixa lição
para quem costuma apostar!

Apostadora explicou como
descobriu os números contem-
plados e dica é inspiradora.

Uma mulher contou como
foi tirar a sorte grande na loteria
e ficar milionária do dia para a
noite, mas o que mais impressio-
nou foi a lição que fez questão de
deixar para os demais que so-
nham com isso. Ela, que não quis
se identificar, vive em Altona, na
Austrália, e explicou à mídia local
que a ideia de apostar em um bi-
lhete dourado veio após um so-
nho. A apostadora visualizou a
sequência numérica enquanto
dormia e decidiu jogar periodi-
camente. Ao saber que ganhou,
a australiana ficou chocada ao
descobrir que teria sido contem-
plada com o grande prêmio.

PLANOS
Ao todo, foram £ 530 mil

(cerca de R$ 3,3 milhões) agra-
ciados na conta bancária da
mulher. "Ficamos muito surpre-
sos! Estávamos fora. Quando
verifiquei minha conta online e
vi que tinha ganhado todo esse
dinheiro, pensei: 'Não! De jeito

nenhum!'", disse. Até o momen-
to, ela disse não saber ainda
como gastar todo o montante,
mas adiantou que terá de quitar
todas as dívidas primeiro. Além
disso, deixou um importante re-
cado. "Não duvide nunca dos
seus sonhos e intuições. Se não
fosse essa visão, jamais teria fi-
cado rica", finalizou a sortuda.

GANHOU! E SEPAROU...
Em 2021, o casal Kirk Ste-

vens e Laura Hoyle vivia um dos
momentos mais felizes de sua
vida: eles ganharam na loteria,
no Reino Unido, e faturaram
uma quantia equivalente a mais
de R$ 21 milhões de reais. No
entanto, a história teve uma re-
viravolta recente depois que a
mulher anunciou que quer se
separar e ficar com todo o dinhei-
ro. "Ela pegou tudo e levou em-
bora. E ainda quer nossos 2 ca-
chorros", disse Stevens sobre a
atitude inesperada de sua com-
panheira, uma mulher de 40
anos. Segundo detalha o portal
Meganoticias, Hoyle se mudou
para uma casa que custou cerca
de $650 mil dólares e embora o
cheque estivesse no nome de am-
bos, ela ficou com todo o dinhei-
ro da premiação, afirma Kirk.

LLLLLIVROSIVROSIVROSIVROSIVROS

Assupira recebe geladeira literária
do projeto Viajando na Leitura

A Associação de Surdos - Li-
bras Piracicaba (Assupira) rece-
be em sua nova sede uma gela-
deira literária do projeto Viajan-
do na Leitura. O projeto, que é
organizado pela Academia Pira-
cicabana de Letras (APL) e Ins-
tituto Histórico e Geográfico de
Piracicaba (IHGP), tem como

objetivo promover a leitura e
transformar a vida das pessoas.

ASSUPIRA - A associação
tem por objetivo juntar forças e re-
presentar as aspirações das pessoas
surdas, com deficiência auditiva e
surdocegueira e seus familiares, em
Piracicaba e região, e fica na rua An-
tônio Corrêa Barbosa, 1600, Centro.
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Beatriz Aparecida dos Reis Turetta, Jeocasta Ataídes de Almeida,
Giselle Lorena Milhomem, Shalimar Laureano e Noemi Novaes
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APAE de Piracicaba
lança campanha

A APAE, Associação dos Pais
e Amigos dos Excepcionais de Pi-
racicaba, está lançando uma
campanha para arrecadar brin-
quedos para as crianças da enti-
dade, que atende atualmente
mais de 350 crianças, jovens e
adultos. Para colaborar e fazer
uma criança feliz neste Dia das
Crianças todos podem participar
da Campanha APAE Piracicaba
& Let Brinquedos. É muito fácil
participar: basta visitar uma das
lojas da LET Brinquedos e esco-
lher um brinquedo novinho para
doar ou se preferir diretamente
para APAE Piracicaba basta en-
viar um direct para a APAE que
será orientado em como fazê-lo.

A campanha vai até o dia 7
de outubro, então não perca tem-
po! Os presentes serão entregues
no dia 11 de outubro durante a
Festa do Dia das Crianças da
APAE Piracicaba. Será um dia de
muita alegria e diversão para as
crianças atendidas pela entidade.

Segundo a presidente da en-
tidade, Vanessa Carvalho, “Sua
doação faz a diferença! Você pode
ajudar a criar momentos ines-
quecíveis para essas crianças que
tanto precisam de carinho e
apoio. Faça parte dessa corrente
de amor e solidariedade.  Quer
colaborar? Entre em contato pelo
WhatsApp da LET Brinquedos
(19) 99702-1022. Eles vão tirar
todas as suas dúvidas e te orien-
tar sobre como participar”.

COMPARTILHANDO
— Compartilhe essa ideia com
seus amigos e familiares. Va-
mos fazer deste Dia das Crian-
ças o mais especial de todos!

#DiaDasCrianças #Faça-
Sorrir #APAE #LetBrinquedos
#AmorESolidariedade #APAE-
Piracicaba #Sorriso #Criança
#Doar #Doacao #Brincadeira
# F e s t a  # S o l i d a r i o

https://www.instagram.
c o m / p / C x Y k O E q J T U 2 /
?igshid=MTc4MmM1YmI2Ng==

Em alusão ao Dia da Capiva-
ra, celebrado no último dia 14 de
setembro, o roedor gigante, um dos
símbolos populares de Piracicaba,
será tema da segunda edição do
Uma Noite na Biblioteca, que acon-
tece nesta terça (26), às 19h, na Bi-
blioteca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto. O evento, volta-
do ao público infantil, reúne con-
tação de histórias, exposição de fo-
tos, desenho e a presença da Capi-
vara Mona, que recepcionará as
pessoas. A entrada é gratuita.

A contação de histórias será
comandada pela artista Marcela
Montrazi, que vai trazer histórias
e fatos curiosos sobre a capivara e
o meio ambiente, além de falar da
montagem do seu próximo livro,
As aventuras de Capivalda. “Capi-
valda é uma capivarinha que mora
no rio Piracicaba, próximo ao En-
genho Central. Ela tem vários ami-
gos, é bondosa e cheia de prosa,
sempre passeando em busca de
novas aventuras”, revela Marcela.

BBBBBIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECA

Capivara é tema de contação de histórias

Marcela Montrazi vai comandar a contação de histórias
que tem a capivara como personagem principal
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Na atividade, explica a ar-
tista, a proposta é despertar o
interesse das crianças e dos
adultos pela literatura. “Que-
ro que a arte em geral esteja
mais viva e presente no cotidia-
no das pessoas”, ela completa.

Além da contação de históri-
as, as crianças receberão um de-
senho feito pelo cartunista Eras-
mo Spadotto para colorir. O Uma
Noite na Biblioteca ainda terá ex-
posição de fotos de capivaras e
da natureza, da fotógrafa Josi-
mara Elisa, da página no insta
Piracicaba por Meus Olhos.

SERVIÇO
Uma Noite na Biblioteca:
Capivaras, com Marcela
Montrazi. Hoje (26), 19h, na
Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. Clas-
sificação livre. Entrada gra-
tuita. Na rua Saldanha Mari-
nho, 333. Informações/What-
sapp: (19) 3433-3674.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Câmara promove solenidade
pelos 30 anos da Semuttran

A Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade, Trân-
sito e Transportes) completou 30
anos de existência em 2023 e para
comemorar a ocasião, a Câmara
realiza hoje (26), às 19h30, uma
reunião solene, no Salão Nobre
Helly de Campos Melges. A pro-
posta é do vereador Josef Bor-
ges (Solidariedade), autor do re-
querimento 590/2023, aprovado
em plenário pelos parlamentares.

A secretaria foi criada por
meio da lei 3.563/2003, com o ob-
jetivo principal de atuar na gestão
do trânsito e do transporte no mu-
nicípio. Entre suas atribuições, es-
tão projetar, planejar, organizar,
regulamentar e fiscalizar o trânsi-
to e a prestação de serviços de trans-
porte público de passageiros, esco-
lares, táxi, moto táxi e por platafor-
ma digital. Além disso, é respon-
sável por campanhas de educação
e conscientização no trânsito.

Serão homenageados Renata
Buzelli Silva, que atua no Setor Pes-
soal, ligado ao Núcleo de Apoio
Administrativo; Evandro Oriani
Sotto, da Divisão de Planejamento
e Projetos de Mobilidade Urbana,

vinculado ao Departamento de
Engenharia de Tráfego; Ricardo Pi-
ton, do Setor de Educação no Trân-
sito, da Divisão de Educação e Se-
gurança no Trânsito; além de An-
dré Luiz Mendes e Eliezer de Cas-
tro, dos setores de Operações e Dis-
tribuição e de Estatística, Frota e
Eventos, do Departamento de Ope-
rações de Trânsito e Transportes.

Também entre os homenage-
ados estão Luanda Cristina Mor-
gan, da Divisão de Gerenciamento
de Contratos; Aldicéia Ribeiro Ka-
tayose, da Divisão de Manutenção
Geral; Vanderlei Antonio Quarta-
rolo, do Setor de Planejamento e
Banco de Dados, vinculado à Divi-
são de Estudos Gerenciais, do De-
partamento de Transportes Públi-
cos; Antônio Fernando Silveira
Mello, do Setor de Cadastro, Visto-
rias e Fiscalização, da Divisão de
Transportes Especiais; e Priscila de
Paula, chefe de Divisão de Multas.

A reunião solene será
transmitida ao vivo pela TV Câ-
mara Piracicaba (canais 11.3 do
sinal aberto digital, 4 da Net/
Claro e 9 da Vivo) e pelas redes
sociais Youtube e Facebook.

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE     PÚBLICOPÚBLICOPÚBLICOPÚBLICOPÚBLICO

Linha de ônibus 213,
Perdizes, tem ajustes

A linha de ônibus 213 – Per-
dizes do transporte público de Pi-
racicaba passou por ajustes nos
horários e, desde ontem (25), co-
meçou a operar com novo crono-
grama de saídas de ônibus dos ter-
minais. O objetivo da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes) com estas modificações é
eliminar atrasos e atender funci-
onários de empresas do bairro.

Diante disso, de segunda a
sexta-feira, as saídas do TPI (Ter-
minal do Piracicamirim) sentido
TCE (Terminal do Cecap) ocor-
rem às 5h30, 6h50, 8h15, 9h40,
11h05, 12h30, 14h, 15h30, 17h,
18h30, 19h50, 21h10, 22h45 e
23h50, enquanto que as saídas no

sentido oposto acontecem às 4h45,
6h10, 7h30, 8h55, 10h20, 11h45,
13h15, 14h45, 16h15, 17h45,
19h10, 20h30, 21h45 e 23h20.

Aos sábados, os ônibus saem
do TPI em direção ao TCE às 5h25,
6h50, 8h15, 9h40, 11h05, 12h25,
15h35, 17h10, 18h30, 20h15,
21h45 e 22h55, e do TCE para o
TPI às 4h45, 6h05, 7h30, 8h55,
10h20, 11h45, 14h10, 16h30,
17h50, 19h35, 21h10 e 22h20.

Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

ASSINE E ANUNCIE:

2105-8555
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Cooperativa completa 38 anos
com os indicadores recordes

De uma cooperativa consti-
tuída por 25 produtores rurais
que encontravam dificuldade
para acessar linhas de crédito
em 1985, a Sicredi Dexis é hoje
a terceira maior cooperativa de
crédito do país, com 230 mil as-
sociados. Com sede em Marin-
gá e atuação em 110 municípios
do norte e noroeste do Paraná,
centro e centro-leste de São Pau-
lo, comemora 38 anos nesta se-
gunda-feira (dia 25). Para mar-
car a data, o Coral Vozes da In-
clusão, mantido pela cooperati-
va, se apresentou no último sá-
bado, às 19h30, no auditório da
sede para familiares e amigos
dos coralistas, colaboradores e
convidados. Dos 52 integrantes
do coral, 36 são colaboradores
de um programa de inclusão.

Motivos não faltam para co-
memorar, afinal, a Sicredi Dexis
tem dobrado de tamanho a cada
três anos. De acordo com dados
consolidados em agosto, atingiu
mais de R$ 6,6 bilhões na cartei-
ra de crédito, superou R$ 11,5 bi
em recursos de porte (ativos to-
tais), R$ 1 bi em patrimônio e R$
100 milhões de resultado. Todos
os indicadores superaram o mes-

Divulgação

Nova sede, em Maringá, é um cartão postal para o Estado do Paraná

mo período de 2022 e ficaram
acima dos objetivos planejados.

A cooperativa também deve
registrar recorde de recursos para
o agronegócio neste ano, com mais
de R$ 3,2 bilhões. A Sicredi Dexis
trabalha fortemente os princípios
do cooperativismo, por meio de re-
lacionamento próximo com os as-
sociados, inclusive incentivando a
participação nas decisões, e por
meio de programas sociais, com foco
em educação e sustentabilidade.

Com 1,5 mil colaboradores, foi
eleita pelo quarto ano consecutivo
uma das melhores empresas para
se trabalhar, de acordo com o
GPTW, e está pleiteando a certifi-
cação Leed Platinum, concedido a
prédios verdes, para a nova sede.

“Temos realizado um traba-
lho para atender os associados
em suas necessidades. Hoje não é
necessário ir a uma agência para
fazer transações financeiras, por-
que isso se faz pelo celular, mas
queremos gerar negócios e relaci-
onamento, além de sermos rele-
vantes para a comunidade”, diz
o presidente Wellington Ferreira.

A Sicredi Dexis tem 112 agên-
cias, sendo que em 10 municípios é
a única instituição financeira.

A Sicredi Dexis (novo
nome da Sicredi União PR/SP)
é uma cooperativa com 38
anos de história. Atualmente,
a instituição financeira possui
112 agências espalhadas por
109 municípios atendidos na
sua área de atuação: o norte
e noroeste do Paraná, e as re-
giões centro e centro leste

Sobre a Coperativa,
nascida no Paraná

paulista, no interior de São
Paulo. Atualmente, a Sicredi
Dexis, maior cooperativa den-
tro do sistema Sicredi, conta
com mais de 1.300 colabora-
dores e 400 mil associados
— entre titulares, cotitulares
e poupadores — que, como
são sócios, têm participação
nas decisões e resultados.

CCCCCACUÍACUÍACUÍACUÍACUÍ

Imaflora lança Centro de
Aprendizagem e Cultura
Cacuí é um espaço colaborativo dedicado à disseminação de soluções para enfrentar
as emergências climáticas e socioambientais; inauguração foi dia 22 de agosto

Antonio Trivelin

Solange Kurpiel e Marina Piatto

O Instituto de Manejo e
Certificação Florestal e Agríco-
la – Imaflora – é uma associa-
ção civil sem fins lucrativos,
criada em 1995, que nasceu
sob a premissa de que a me-
lhor forma de conservar as flo-
restas tropicais é dar a elas
uma destinação econômica,
associada a boas práticas de
manejo e a uma gestão res-
ponsável dos recursos natu-

O Imaflora (Instituto de Ma-
nejo e Certificação Florestal e
Agrícola) inaugurou no último
dia 22 de setembro seu novo pro-
jeto, chamado Cacuí (Centro de
Aprendizagem e Cultura Imaflo-
ra). Seu intuito é reunir as prin-
cipais lideranças socioambien-
tais, empresariais, do terceiro
setor e pessoas comprometidas
com a sustentabilidade para abor-
dar os desafios complexos do
mundo atual, além de fortalecer
ações no território piracicabano.

O Cacuí nasce como uma jor-
nada guiada por trilhas de imer-
são que integram um projeto com
investimentos de médio e longo
prazo, focada em “Diálogo e
Transmissão” na primeira fase.
O espaço oferecerá uma diversi-
dade de cursos, eventos, palestras
e oficinas, voltados para o públi-
co interno do Imaflora, parceiros,
membros da sociedade civil e
profissionais das áreas de atua-
ção do Instituto, abrangendo tó-
picos como clima, agropecuária,
florestas e sociobiodiversidade.

Com 170m2, o ambiente tem
capacidade para até 100 pessoas e
foi construído com madeira certi-
ficada, proveniente de áreas com
manejo florestal sustentável. Seu
projeto tecnológico e 100% susten-
tável foi desenvolvido pelo estú-
dio de arquitetura Ipê Amarelo.

“O Cacuí representa uma eta-
pa significativa na missão do
Imaflora de avançar nas práticas
sustentáveis e no cuidado ambi-
ental. O centro está pronto para
se tornar um polo de referência
para aprendizado, colaboração e
enriquecimento cultural, onde in-
divíduos, comunidades, empre-
sas e instituições possam trocar
sobre temas socioambientais e con-
tribuir para um futuro mais sus-
tentável”, explica Marina Piatto,
diretora executiva do Imaflora.

Contexto e território local
Solange Kurpiel, coor-

denadora do projeto Cacuí,
af i rma que as ações têm
três diferentes objetivos. O
primeiro é conectar as inici-
ativas já realizadas pelas di-
ferentes equipes do Imaflo-
ra. O segundo objet ivo é
possib i l i tar  o  estabelec i -
mento de parcerias com di-
ferentes inst i tu ições do
mundo corporativo, do ter-
ceiro setor e de iniciativas
educacionais e, assim, se
posicionar como um hub, ou
seja, um espaço que gera
valor por meio de ações e
produtos conjuntos. O tercei-
ro objetivo é trabalhar com a

comunidade local. “Há a voca-
ção de implantação e de anco-
ragem mais comunitária na
região piracicabana, onde o
Imaflora está desde a sua fun-
dação. Em parceria com os
atores locais, a ideia é desen-
volver projetos que façam sen-
tido no contexto da região, com
as pautas mais urgentes da
temática socioambiental local,
para nos inserirmos cada vez
mais no território”, completa.

OUTRAS TRILHAS DE
IMERSÃO — O projeto CACUÍ
envolve ainda outras duas tri-
lhas de imersão. A Trilha 2, vol-
tada a “Exposição e Mediação”,
prevê a implementação de um

espaço expositivo, com pro-
jeção de construção entre
2024 e 2025. O objetivo é de-
senvolver um circuito de ex-
posição de longa duração,
focado na sensib i l ização
cultural às mudanças climá-
ticas e destinado principal-
mente ao público local, em
especial, crianças e adoles-
centes. Para a Trilha 3, inti-
tulada “Parque de Experi-
mentos”,  está prevista a
construção de um jardim de
experimentos, contemplan-
do espécies da Mata Atlânti-
ca e soluções sensoriais que
incluam pessoas com aces-
so e deficiências diferentes.

Sobre o Imaflora
rais. O Imaflora acredita que a
certificação socioambiental é
uma das ferramentas que res-
pondem a parte desse desafio,
com forte poder indutor do de-
senvolvimento local, sustentá-
vel, nos setores florestal e agrí-
cola. Dessa maneira, o Instituto
busca influenciar as cadeias
produtivas dos produtos de ori-
gem florestal e agrícola; colabo-
rar para a elaboração e imple-

mentação de políticas de inte-
resse público e, finalmente, fa-
zer, de fato, a diferença nas regi-
ões em que atua, criando ali
modelos de uso da terra e de de-
senvolvimento sustentável que
possam ser reproduzidos em ou-
tros municípios, regiões ou bi-
omas do País. Mais informa-
ções: https://www.imaflora.org/ .

IMAFLORA EM NÚMEROS
— Área de atuação: 8,1 mi-

lhões de hectares; 8 países
(Argentina, Brasil, Colôm-
bia, Equador, Guiana, Para-
guai, Peru e Uruguai); 62 mil
pessoas beneficiadas (en-
tre trabalhadores rurais, flo-
restais e atendidos pelos
projetos); mais de 120 cola-
boradores, com atuação di-
reta com 4.759 empresas e
produtores do setor florestal,
agropecuário e de carbono.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682
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Nove estradas passam por
melhorias na semana passada
Sema esteve de 18 a 22 de setembro, realizando melhorias em nove estradas
de seis bairros da zona rural, para melhorar a mobilidade dos moradores

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), esteve na se-
mana passada, de 18 a 22/09,
realizando melhorias em nove
estradas de seis bairros da zona
rural, para melhorar a mobili-
dade dos moradores. A equipe
da secretaria concluiu a manu-
tenção com motoniveladora no
bairro Paredão Vermelho (es-
trada Francisco Perez Gonza-
les - PIR 290), a aplicação de
lajão britado no bairro Pau
D’Alhinho (estrada Moacyr
Bonato - PIR 352) e a limpeza

Divulgação

Estrada no Pau D’Alhinho recebeu manutenção da Sema

de vegetação na estrada PIR
260, que liga o bairro de Anhu-
mas ao município de Conchas.

No bairro Batistada,  a
Sema finalizou as manutenções
nas estradas PIR 011L e PIR
005/011L, e continua nesta se-
mana na PIR 146 (estrada José
Abdala). A secretaria também
fez aplicação do material agre-
gado reciclado da construção ci-
vil na PIR 021/290 e manuten-
ção com motoniveladora na PIR
266, no bairro Voçoroca. Ainda
nesta semana a equipe continua
a aplicação de lajão britado na
PIR 009S, no bairro Monjolinho.

CCCCCLIMALIMALIMALIMALIMA

Casa do Produtor Rural: o que
esperar do El Niño em 2023?

A agricultura é a atividade eco-
nômica que mais sofre as influên-
cias do clima e do tempo. Os even-
tos meteorológicos intensos trazem
insegurança econômica e alimen-
tar em nível mundial. Nesse con-
texto, o informe técnico “O que es-
perar do El Niño 2023” produzido
pela Casa do Produtor Rural em
parceria com o professor Felipe
Gustavo Pilau, do Departamento
de Engenharia de Biossistemas, da
Esalq/USP, destaca a importância
do conhecimento da variabilidade
das condições climáticas e seus
impactos nas regiões brasileiras.

No vídeo são explicadas as
características distintas dos fenô-
menos El Niño e La Niña, como
se manifestam e quais são as suas
tendências. “Para o produtor ru-
ral, em especial, as questões me-
teorológicas são de suma impor-
tância. A perspectiva climática irá
ajudá-lo no planejamento da sua
próxima safra. O agricultor da
região sul, ao saber da tendência
de chuvas, pode ficar mais segu-
ro, já que teve frustrações nas
últimas duas safras. Em contra-
partida, é também um alerta aos
produtores da região central do
Nordeste, que devem enfrentar
um pouco mais de estiagem e
chuvas abaixo da média, confor-
me destaca o professor Pilau.

O diferencial entre o El Niño
e a La Niña é a mudança da tem-
peratura provocada por esses fe-
nômenos atmosféricos no oceano

Pacífico. O Serviço Nacional de
Meteorologia norte-americano
(NOAA) classifica um episódio de
El Niño quando a temperatura
média da superfície do mar do
Oceano Pacífico aumenta 0,5ºC,
na parte equatorial, por três me-
ses consecutivos. Já o La Niña cor-
responde aos efeitos contrários, há
uma diminuição da temperatura
das águas oceânicas, ocasionan-
do consequências diversas.

As previsões globais indi-
cam mais de 90% de probabili-
dade do El Niño se manter até
o fim deste ano, na intensida-
de moderada deste fenômeno.

O informe técnico da Casa
do Produtor Rural busca eluci-
dar essas diferentes alterações
no clima, por influências do El
Niño e da La Niña, e como algu-
mas regiões podem se beneficiar
e outras se preparar melhor no
segundo semestre deste ano.

Vale destacar que, essas in-
terações naturais entre o ocea-
no e atmosfera podem gerar per-
da de produtividade em mui-
tas culturas agrícolas e, como
resultado secundário pode
ocorrer problemas no abasteci-
mento e no preço dos alimentos.

O material está disponível
no canal do YouTube da Casa
do Produtor Rural e pode ser
usado tanto por produtores ru-
rais quanto por alunos que de-
sejam aprender sobre essas in-
terações e alterações climáticas.O Instituto Butantan, órgão

ligado à Secretaria de Estado da
Saúde (SES), em parceria com o Bio-
Manguinhos/Fiocruz, será o anfi-
trião da 25ª Assembleia Geral
Anual DCVMN, que acontecerá na
cidade de São Paulo em 2024.

O evento reúne fabricantes
de imunizantes e promove o de-
bate sobre estratégias para am-
pliar o desenvolvimento de vaci-
nas em países de baixa e média
renda. Os principais órgãos mun-
diais de saúde pública, como Or-
ganização Mundial da Saúde
(OMS) e Organização Pan-Ameri-
cana da Saúde (OPAS), e chefes de
Estado participam da assembleia. 

O anúncio foi feito pelo CEO
da entidade, Rajinder Suri, du-
rante a sessão de encerramento
do evento deste ano, realizado
entre os dias 19 e 21 de setem-
bro na Cidade do Cabo, na Áfri-
ca do Sul. Estiveram presentes
no evento o diretor do Instituto
Butantan, Esper Kallás, e o di-
retor-executivo da Fundação
Butantan, Saulo Simoni Nacif.

“Será um prazer enorme para
o Instituto Butantan e a Bio-Man-
guinhos sediar a próxima assem-
bleia. Acredito fortemente que o
futuro da vacinação para a saúde
pública está aqui, neste grupo de
pessoas e de empresas, no esforço
que todos nós fazemos”, disse

IIIIIMUNIZANTESMUNIZANTESMUNIZANTESMUNIZANTESMUNIZANTES

Butantan e Fiocruz sediam
Assembleia Geral em 2024

Kallás, que foi convidado a subir
ao palco junto do vice-presidente
de Produção e Inovação em Saú-
de da Fiocruz, Marco Krieger.

O evento também contou
com a participação de nomes im-
portantes da saúde pública, como
o diretor-geral da OMS, Tedros
Adhanom, e o diretor da OPAS,
Jarbas Barbosa, que participaram
por videoconferência; o gerente-
geral da Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária brasileira (Anvi-
saA), Fabricio Carneiro de Olivei-
ra, e o diretor de Bio-Manguinhos/
Fiocruz Mauricio Zuma Medeiros.

Para o presidente da Fiocruz,
Mario Moreira, “tratam-se dos
dois maiores laboratórios públi-
cos nacionais do Brasil se unindo
para fortalecer essa rede na busca
por ampliar o acesso às vacinas”. 

DCVMN — O Developing
Countries Vaccine Manufactu-
rers Network (DCVMN) é uma
aliança de fabricantes de vacinas,
que tem como objetivo tornar só-
lido e viável o fornecimento de
imunizantes de alta qualidade
para países em desenvolvimento.

O encontro, realizado des-
de 2000, reúne 40 produtores
de imunizantes de mais de 15
países, além de órgãos de saú-
de pública mundiais. Edições
anteriores já passaram pela Ín-
dia, China e Coreia do Sul.

FFFFFORÇAORÇAORÇAORÇAORÇA-----TTTTTAREFAREFAREFAREFAREFAAAAA

Crea-SP fiscaliza
empresas em Piracicaba

Até o dia 29 de setembro, o
Conselho Regional de Engenharia
e Agronomia do Estado de São Pau-
lo (Crea-SP) realiza força-tarefa de
fiscalização na região de Piracica-
ba. A ação, de caráter orientativo e
preventivo, visa assegurar a pre-
sença de profissionais habilitados
à frente das atividades abrangidas
pelo Conselho para garantir a se-
gurança da população. Ao todo,
estão previstas cerca de 150 dili-
gências em 10 cidades: Águas de
São Pedro, São Pedro, Torrinha,
Santa Maria da Serra, Capivari,
Charqueada, Rafard, Rio das Pe-
dras, Saltinho e Piracicaba.

São três agentes do Crea-SP
atuando identificados para verifi-
car o exercício profissional e o cum-
primento das exigências legais em
empresas da área tecnológica.
“Apurar as pessoas físicas e jurídi-
cas que estão à frente da execução
de atividades técnicas da Enge-
nharia, Agronomia e Geociências
é uma ação que tomamos com a
orientação sobre a legislação pro-
fissional, e demais providências,
na busca da proteção da socieda-
de e valorização profissional”, afir-
ma o gerente regional do Crea-SP,
engenheiro Carlos Consolmagno.

BALANÇO 2023 - O Crea-
SP já realizou 290 mil ações de
fiscalização no primeiro semestre
deste ano. Em 2022, foram cerca

de 462 mil operações executadas
em território paulista, um recor-
de histórico para o Conselho, que
ultrapassou a meta de 400 mil
ações fiscalizatórias estabelecida
para o período. Este ano, o objeti-
vo é realizar 600 mil operações.

De 2015 a 2022, as fiscaliza-
ções aumentaram cerca de
1.600%. O crescimento se deve ao
planejamento do Crea-SP, parce-
rias com outras instituições e o
uso de tecnologias para apoio às
atividades, com pesquisas e apu-
rações remotas, antes e durante a
atuação dos agentes fiscais em cam-
po, caso do FiscalizApp, aplicativo
desenvolvido para suporte ao tra-
balho da fiscalização do Conselho.

DENÚNCIA - O Crea-SP
abre canais em todas as unida-
des de atendimento para o regis-
tro de queixas, além do site; dos
telefones 0800 017 18 11 e do e-
mail: faleconosco@creasp.org.br.
São infrações à legislação profis-
sional: a ausência de responsável
técnico em projetos, execuções ou
prescrições; obras clandestinas;
falta de placa na obra ou de iden-
tificação de responsável em ativi-
dades sujeitas à fiscalização; pro-
dução irregular de material ou
insumo aplicáveis na Engenharia,
Agronomia e Geociências; e ou-
tras situações relacionadas à vi-
olação do exercício técnico.

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Concorrência Pública - Registro de Preços nº 01/2023 - Processo nº 1056/2023 - Ob-
jeto: Contratação de serviços de recuperação estrutural de vias públicas, pavimenta-
ção asfáltica e galerias pluviais.   INÍCIO DA SESSÃO PÚBLICA: Os envelopes dos
licitantes com a documentação e a proposta deverão ser entregues no Departamento
de Compras e Licitações,  sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade, até às 11h00
do dia 27/10/2023.  O início da abertura dos envelopes será às 14h30 do dia 27/10/
2023, na Sala de Abertura de Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cida-
de. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licita-
ções, ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas . São Pe-
dro, 25 de setembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal.

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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FALECIMENTOS
SR. OSMAR GOMES DE FRANÇA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 55 anos, filho do Sr. Ataide
Gomes de França e da Sra. Bene-
dita Bento Gomes de França, já fa-
lecida, era casado com a Sra. Mar-
garete Bispo de França; deixa os
filhos: Daniel Henrique Gomes de
Franca; Vitoria Cristina Gomes de
Franca, casada com o Sr. Kauan
Henrique; Bianca Cristina Gomes
de Franca, casada com o Sr. Clau-
dio de Andrade Silva; Beatriz Ca-
rolina Gomes de Franca, casada
com o Sr. Samuel Cavalcante da
Silva; Tiago Everton Gomes de
França, casado com a Sra. Aline
da Silva Cavalcante; Talison Ma-
teus Gomes de Franca, casado
com a Sra. Carla Talita dos Santos
e Cristian Rodrigo Gomes de Fran-
ça, casado com a Sra. Sabrina de
Fatima Barbosa. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLARISSE DAS NEVES
LIMA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 74 anos, filha dos fi-
nados Sr. Antonio das Neves e da
Sra. Lucia Sciorili das Neves, era
casada com o Sr. Darcy da Silva
Lima; deixa os filhos: Mariana das
Neves Lima, casada com o Sr. Mai-
con Anderson da Silva e Mauricio
das Neves Lima, casado com a
Sra. Viviane Tiengo. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUIZA VICENTE CA-
MARGO faleceu anteontem, na ci-
dade de São Paulo/SP, contava 95
anos, filha dos finados Sr. Antonio
Vicente e da Sra. Rosalina da Con-
ceição, era viúva do Sr. Isauro Ca-
margo; deixa os filhos: Alvanil da
Silva; Leila Maria Camargo e Isauro
Camargo Junior. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
O Velório foi realizado ontem, das
09h00 às 13h45 na sala “Safira”
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, tendo
seguido o féretro às 14h00 para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUCIA SANCHES FERNAN-
DES faleceu dia 23 p.p., nesta cida-
de, contava 79 anos, filha dos fina-
dos Sr. Francisco Fernandes e da
Sra. Alexandrina dos Santos Fer-
nandes; deixa os filhos: Marcia Apa-
recida Sanches da Rocha, casada
com o Sr. Francisco Ernesto Siquei-
ra; Ademir Sanches da Rocha; Jose
Carlos Sanches da Rocha, casado
com a Sra. Valquiria Sanches; Val-
quiria Mello Diehl, casada com o Sr.
Celso Diehl; Adilson Silveira Mello;
Rodnei Silveira Mello; Ariane Silvei-
ra Mello e Ricardo Ferraz Castanho.
Deixa netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. O velório ocorreu
dia 23 p.p., das 18h00 até às 09h45
de anteontem na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, tendo
seguido o féretro para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens
Póstumas às 10h00 no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TERESINHA TABAI LAVAN-
DOSQUE faleceu dia 23 p.p., nes-
ta cidade, contava 74 anos, filha
dos finados Sr. Vitorio Tabai e da
Sra. Regina Rizzi Tabai, era viúva
do Sr. Joel Lavandosque; deixa os
filhos: Valter Lavandosque, casa-
do com a Sra. Cinthia Zaia de Cas-
tro; Vlademir Lavandosque e Van-
derlei Lavandosque, já falecido. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório da Saudade, sala
01, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO CONSOLMAGNO fale-
ceu dia 23 p.p., nesta cidade, con-
tava 62 anos, filho dos finados Sr.
João Baptista Consolmagno e da Sra.
Neyde Ismael Consolmagno; deixa
os filhos: Fernando de Oliveira Con-
solmagno, casado com a Sra. Elia-
na Souza Cerqueira Consolmagno;
João Baptista Consolmagno Neto,
casado com a Sra. Caroline Santia-
go Consolmagno e Thalita Consol-
magno, casada com o Sr. Maicon
Roberto da Silva. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 11h00 da
sala “A” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a referi-
da necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDUARDO DONIZETE DA SIL-
VA faleceu dia 23 p.p., nesta cida-
de, contava 44 anos, filho do Sr.
Aparecido Donizete da Silva, já fa-
lecido e da Sra. Lazara de Oliveira

da Silva, era casado com a Sra.
Lucilene Gomes da Silva; deixa os
irmãos: Elide Cristina da Silva e
Edirlei Donizete da Silva. Deixa
sobrinhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o fé-
retro às 13h00 da sala “02” do Ve-
lório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ANTONIO NIGLIO CON-
SALES faleceu dia 23 p.p., nesta
cidade, contava 86 anos, filho dos
finados Sr. Guido Consales e da Sra.
Lina Niglio Consales, era casado
com a Sra. Leonor Niglio Consales;
deixa os filhos: Romeu Niglio Con-
sales, casado com a Sra. Angela
Franco Consales; Fabiana Niglio
Consales, casada com o Sr. Marcio
Fernandes da Silva e Alessandra
Consales Pessoa, casada com o Sr.
Marcos Antonio Pessoa. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 10h00
da sala “C” do Velório do Cemiterio
Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HERMINIA GALHARDO FA-
BRETTI faleceu dia 23 p.p., nesta
cidade, contava 93 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Galhardo e da
Sra. Maria Barbosa, era viúva do
Sr. Luiz Fabretti; deixa os filhos:
Marisa Fabretti e Luis Sergio Fabret-
ti, casado com a Sra. Lucia Cristina
Zanuzi Fabretti. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório da Sau-
dade, sala 06, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RENILDE SOUSA GABRIEL
faleceu dia 23 p.p., nesta cidade,
contava 52 anos, filha do Sr. Al-
fredo Arcanjo Gabriel e da Sra.
Sinizia Maria de Almeida Sousa;
deixa o filho: Rodrigo Sousa Ma-
cedo. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo saído o
féretro às 13h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE SEBASTIÃO faleceu dia
23 p.p., na cidade de Aguas de São
Pedro/SP, contava 90 anos, filho dos
finados Sr. Sebastião Inacio e da
Sra. Maria do Carmo, era viúvo da
Sra. Benina Bispo Sebastião; deixa
os filhos: Ruth Bispo Sebastião e
Rubens Bispo Sebastião. Deixa ne-
tos, bisneto, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o fé-
retro às 13h00 do Velório Municipal
de São Pedro, sala “01”, para o Ce-
mitério Parque da cidade de São
Pedro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO AUGUSTO DE GODOY
NETO HILDEBRAND faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 72
anos, filho dos finados Sr. Constan-
tino Hildebrand e da Sra. Clarice
Augusta de Godoy, era casado com
a Sra. Regina Aparecida Petrini de
Godoy Hildebrand; deixa os filhos:
Wagner Augusto de Godoy, casado
com a Sra. Josiane dos Santos de
Godoy; João Augusto de Godoy Jr.;
Selma Regina de Godoy Ferreira,
casada com o Sr. Natanael Ferreira
e Tatiane Cristina Hildebrand, casa-
da com o Sr. Marcio. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ CARLOS FERRAREZE
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 82 anos, filho dos finados
Sr. Eugenio Ferrareze e da Sra. An-
tonieta Perrone, era casado com a
Sra. Vera Lucia Rodrigues Alves
Ferrareze. Deixa filhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 16h00 do Velório
Municipal de São Pedro/SP, para o
Cemitério Parque da cidade de São
Pedro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NILSON SPAGNOL faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 80
anos, filho dos finados Sr. Ivo Ber-
nardino Spagnol e da Sra. Amelia
de Paula; deixa as filhas: Silvia An-
gelica Wagner Spagnol Rodrigues,
casada com o Sr. Pedro Rodrigues
da Silva Filho; Amelia Cristina Wag-
ner Spagnol Cardozo, casada com
o Sr. José Renato Cardozo e Ange-
la Maria Wagner Spagnol Martin,
casada com o Sr. Thiago Luiz Ni-
castro Martin. Deixa os netos: Ga-
ddy Gabriel, Anne Caroline, Guilher-
me, demais familiares e amigos. O
velório ocorreu anteontem das
15h30 às 17h00 na sala “Diaman-
te” do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
tendo seguido o féretro às 17h15
para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão realiza-

dos posteriormente. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ENELITA HELENA GOMES DE
OLIVEIRA faleceu anteontem, na
cidade de São Pedro/SP, contava
74 anos, filha do Sr. Oto Caetano
Gomes, já falecido e da Sra. Maria
Porti Gomes, era casada com o Sr.
José Wanderley de Oliveira; deixa
as filhas: Angelica e Angela. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, às 10h00 no Cemitério Munici-
pal da Saudade da cidade de São
Pedro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DARCI JOSE DE ARAUJO LEI-
TE faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 72 anos, filho dos fi-
nados Sr. Sebastião de Araujo Lei-
te e da Sra. Amélia Sala Leite, era
casado com a Sra. Adineia Ramos
Pereira Leite; deixa os filhos: Eduar-
do de Araujo Leite, casado com a
Sra. Laura Pacano Leite e William
de Araujo Leite, casado com a Sra.
Bruna Leite. Deixa netos, bisneta,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RAIMUNDO LAURENÇO DA
SILVA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 73 anos, filho da Sra.
Maria Josefa da Conceição, já fale-
cida, era casado com a Sra. Matilde
da Silva; deixa os filhos: Ana Paula
da Silva Soares, casada com o Sr.
Paulo Rogerio Soares; Paulo Sergio
da Silva, casado com a Sra. Adria-
na dos Santos e Luis Fernando Apa-
recido da Silva. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h30 da sala “Pre-
mium” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO REGINALDO DA
SILVA faleceu ontem, na cidade
de Charqueada/SP, contava 56
anos, filho dos finados Sr. Anto-
nio Celestino da Silva e da Sra.
Maria Ivone Procópio da Silva;
deixa os filhos: João Paulo Pava-
nate da Silva, casado com a Sra.
Leticia da Silva e Gabriel Pavana-
te da Silva. Deixa neto, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do Velório
do Cemitério Municipal da cidade
de Charqueada/SP, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OLIVAR APARECIDO ALVES
faleceu dia 22, nesta cidade, con-
tava 63 anos, filho dos finados
Sr. Jacinto Alves do Rego e da
Sra. Maria Zenaide Alves. Deixa
irmãos, cunhados, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 23, tendo saído o
féretro às 11h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal da cidade de Rio
das Pedras/SP, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM HILQUIAS BARBOSA
HONORATO faleceu dia 22, nes-
ta cidade, contava 25 anos, filho
do Sr. Jose Geraldo Honorato da
Silva e da Sra. Maria Aparecida
Barbosa Honorato. Deixa familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 23, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARNOLD FUCHS faleceu dia 23,
nesta cidade, contava 92 anos, fi-
lho dos finados Sr. Franz Fuchs e
da Sra. Eleonore  Fuchs, era viúvo
da Sra. Hildegard Fuchs; deixa os
filhos: Henry Fuchs, casado com a
Sra. Isabel Aparecida Mantoani; Hel-
ga Fuchs Piloto, casada com o Sr.
Luiz Roberto Silveira Piloto e Heidi
Fuchs Barros, casada com o Sr.
Claudio Barros Junior. Deixa netos,
bisneto, demais familiares e amigos.
O velório ocorreu dia 23 das 15h00
às 17h00 na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 17h15 para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE FLORINDO APARECIDO
AVANCINI faleceu dia 22, nesta
cidade, contava 64 anos, filho dos
finados Sr. Jose Maria Avancini e
da Sra. Luiza Detoni Avancini, era
casado com a Sra. Maria das Ne-
ves Dias Avancini; deixa os filhos:
Alex Maycon Avancini e Ariadne
Mayara Avancini. Deixa netas, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 23, ten-
do saído o féretro às 15h00 da sala
“C” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA RODRIGUES TONUC-
CI faleceu dia 22pp na cidade de
Piracicaba, aos 88 anos de idade e
era casada com o Sr. Natal Geraldo
Tonucci. Era filha do Sr. João Igna-
cio Rodrigues e da Sra. Victalina de
Godoy, falecidos. Deixa a filha: Da-
niela Heloisa Tonucci. Deixa demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem as 11:30
hs saindo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Rio das Pedras, se-
guindo para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MIRIAM PERES FERNANDES
FANTINI faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 54 anos
de idade e era casada com o Sr.
Paulo Henrique Fantini. Era filha do
Sr. Odair Fernandes, falecido e da
Sra. Antonia Peres Fernandes. Dei-
xa a filha: Leticia Fernandes Fanti-
ni. Deixa a irmã Márcia Peres Fer-
nandes e o sobrinho Leonardo Fer-
nandes de Oliveira, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00hs,  saindo
a urna mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. PASCOALINA JANGLOSSI
DAVANZO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 71 anos
de idade e era viúva do Sr. Rubens
Davanzo. Era filha do Sr. Finahur
Janglossi e da Sra. Soledade Medi-
na Janglossi, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Rodrigo Davanzo casado com
Keli Tatiane Francia Davanzo, Muri-
lo Davanzo casado com Tamires
Martins Brancati Davanzo, Adriana
Vanessa Davanzo Blanco casada
com Diogenes Alberto Blanco. Dei-
xa netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00hs,  saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 05, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUCIA SUELI BATISTA DA
SILVA faleceu dia 23pp na cidade
de Piracicaba, aos 71 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Jose Flo-
rentino da Silva Sobrinho. Era filha
do Sr. Jose Batista da Silva e da
Sra. Carme Miranda da Silva, faleci-
dos. Deixa os filhos: Cristiano Flo-
rentino da Silva casado com Erica
Aparecida Canale da Silva, Marcio
Jose Florentino da Silva casado com
Gabriela Barbosa da Silva e Adria-
no Florentino da Silva. Deixa tam-
bém netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se an-
teontem as 16:00hs,  saindo a urna
mortuária do Velório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba – Sala Sa-
fira, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS MAGNO PIANELLI
CANTINHO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba aos 83 anos
de idade e era casado com a Sra.
Regina Maria Mei Cantinho. Era fi-
lho do Sr. Magno Pianelli Cantinho
e da Sra. Clara Lombardi Pianelli,
falecidos. Deixa a filha: Elisa Mei
Cantinho. Deixa também demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se anteontem as
16:00hs,  saindo a urna mortuária
do Velório no Parque da Ressur-
reição – Sala Premium, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HERMENEGILDO CHIARINELLI
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 79 anos de idade e
era casado com a Sra. Maria de Lur-
des Raimundo Chiarinelli. Era filho
do Sr. Luiz Chiarinelli e da Sra. Ber-
nardina Zonetti, falecidos. Deixa os
filhos: Rosemeire Aparecida Chiari-
nelli Cardoso casada com Marcos
Matias de Paula Cardoso, Rosana
de Fatima Chiarinelli casada com
Emilio Crivela e Jose Rodrigo Chiari-
nelli. Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-

se ontem as 16:30hs,  saindo a urna
mortuária do Velório no Parque da
Ressurreição – Sala D, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO DE OLIVEIRA FI-
LHO faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 69 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Leosina
Maria dos Santos. Era filho do Sr.
Francisco de Oliveira e da Sra. Eu-
lalia Felicia de Oliveira, falecidos.
Deixa o filho: Marcos Vinicius San-
tos de Oliveira casado com Jessica
Fonseca de Oliveira. Deixa demais
parentes e amigos. O féretro foi
transladado em auto fúnebre ontem
as 15:00hs para o Memorial Metro-
politano de Piracicaba, onde houve
a Cerimônia de homenagens póstu-
mas no Salão Nobre. À família e
amigos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA NAIR GRANZOTO RIBEIRO
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 79 anos de idade e
era casada com o Sr. Jose Ribei-
ro. Era filha do Sr. Antonio Gran-
zoto e da Sra. Candida Ribeiro,
falecidos. Deixa os filhos: Antonio
Francisco Ribeiro, Jose Carlos Ta-
deu Ribeiro, Celso de Jesus Ribei-
ro, Andreia Cristina Ribeiro Este-
ves, Silvanete Regina Ferraz. Dei-
xa netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00 hs saindo a urna
mortuária da Igreja Santa Catari-
na, situada á Rua Baronesa Dona
Rita, 316 – Nova America, seguin-
do em auto fúnebre para o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA LUCIA FRANCISCA DOS
ANJOS faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 65 anos
de idade e era casada com o Sr.
Josequinha Cena da Silva. Era fi-
lha do Sr. Cosme Francisco dos
Anjos e da Sra. Maria de Jesus,
falecidos. Deixa os filhos: Jefer-
son dos Anjos Cena, Arlete Dami-
ana dos Anjos Rocha. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem as
17:00hs,  no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SELMA TEREZA PASSOS fa-
leceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 54 anos de idade.
Era filha do Sr. Benedito da Costa
Passos e da Sra. Maria Benedita
de Oliveira Passos, falecidos. Dei-
xa demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem
as 11:30hs,  saindo a urna mortu-
ária do Velório no Memorial Metro-
politano de Piracicaba – Sala Dia-
mante, seguindo em auto fúnebre
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO ARTHUR GABRIEL FA-
GUNDES DE CARVALHO faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba
e era filho do Sr. Jonas Fagundes
Cordeiro e da Sra. Maria Eduarda
de Carvalho Duarte. Deixa ainda
avós e demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 13:00hs,  no Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ENOS GUILHERME VIEIRA
NETO faleceu anteontem na cida-
de de São José do Rio Preto, aos
68 anos de idade e era casado
com a Sra. Maria Regina Azzini
Vieira. Era filho do Sr. Nelson Gui-
lherme Vieira, falecido e da Sra.
Mathilde Zanoni Vieira. Deixa o fi-
lho Renato Azzini Guilherme Vie-
ra, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem
as 10:00hs,  no Crematório Par-
que Jardim da Paz em São José do
Rio Preto. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. PHILOMENA CANAVAN fa-
leceu ontem na cidade de Piraci-

caba, aos 94 anos de idade. Era
filha do Sr. Francisco Canavan e
da Sra. Inglacia Canavan, faleci-
dos. Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 02, seguindo para o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ERIAL GIOVANINI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 83 anos de idade. Era filho do
Sr. Leonel Giovanini e da Sra.
America Nicoleti, falecidos. Deixa
demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de Rio das Pedras e o seu
sepultamento dar-se-á hoje as
13:00hs, saindo a urna mortuária
do Centro Espírita – Rua Dr. Mario
Tavares, 236 – Jardim D. Antonie-
ta / Rio das Pedras, seguindo para
o Cemitério Municipal de Rio das
Pedras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO ROSSI FILHO faleceu
dia 23 na cidade de Piracicaba,
aos 91 anos de idade, era viúvo
da Sra. Rosa Trevisan Rossi e
casado em 2ª núpcias com a Sra.
Maria Stela Lara Rossi. Era filho
do  Sr. Pedro Rossi e da Sra. Faus-
tina Pasqualini, falecidos.  Deixa
os filhos: Jose Osvaldo Rossi ca-
sado com Ana Maria Orsini Rossi,
Josmar Rossi casado Vera Vosiack
Rossi, Valter Donizeti Rossi, faleci-
do, que foi casado com Marlene
Semmler Rossi. Deixa 06 netos, 03
bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se dia
23 16:30 hs saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade – Sala 05,
seguindo para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FLAVIO APARECIDO  DE CAS-
TRO faleceu dia 22 na cidade de
Andradina, aos 59 anos de idade
e era casado com a Sra.Celia Re-
gina Calixto de Castro. Era filho do
Sr. Antonio Mariano de Castro e
da Sra. Benedita Ferraz de Castro.
Deixou os filhos: Reginaldo, Ariane,
Rafael e Leriane. Deixa ainda de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 23 as 10:30
hs saindo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Charqueada, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Charqueada. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA APARECIDA BRAGA
GOMES DE LIMA faleceu no dia
23/09 na cidade de Torrinha aos 67
anos de idade e era viúva do Sr.
Francisco Gomes de Lima. Era fi-
lha dos finados Sr. Ezio Braga e da
Sra. Tereza Barboza de Souza Bra-
ga. Deixa os filhos: Leandro Apa-
recido Ribeiro e Alessandro Ribei-
ro. Deixa netos, bisnetos e demais
parentes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de San-
ta Maria da Serra e o seu sepulta-
mento deu se dia 24/09 ás 09:00 h
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Santa Maria da Serra
seguindo para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inumada em
jazigo da família.À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ FLORIANO DA SILVA
faleceu no dia 24/09 na cidade de
Charqueada aos 78 anos de idade
e era casado com a Sra. Alice De-
rovil de Souza Silva.Era filho dos
finados Sr. Antonio Floriano da Sil-
va e da Sra. Pucina Joaquina da
Conceição. Deixa os filhos: Adil-
son Floriano da Silva, Quiterio Flo-
riano da Silva, Valdemir Floriano da
Silva, Valdemar Floriano da Silva,
Cicero Floriano da Silva e Cleoni-
ce Floriana da Silva. Deixa demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu se dia 24/09 saindo o
féretro ás 16:30h do Velório Muni-
cipal de Charqueada seguindo
para o Cemitério da mesma locali-
dade onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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